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Caras e Caros Arcuenses

Juntos temos avançado na construção de um concelho melhor 
para viver, trabalhar, investir e visitar. 

Estamos a melhorar a qualidade de vida e o rendimento dos 
arcuenses. 
O Município reforçou o apoio às famílias, aos jovens e às pessoas 
desfavorecidas. Temos uma política fiscal amiga das pessoas e 
das empresas. 
Estamos a reforçar os apoios à atividade das Juntas de Freguesia, 
Instituições e Associações de âmbito social, cultural, desportivo, 
económico e ambiental.

Os resultados das Contas do Município na última década 
apresentaram uma execução dos Orçamentos Municipais de 
cerca de 220 Milhões de euros.

Estes apoios têm merecido o reconhecimento de várias 
entidades, recebemos a distinção de “Autarquia Familiarmente 
Responsável“ e “Município Amigo da Juventude”. A Câmara 
Municipal foi, igualmente, distinguida pelo Conselho da 
Europa com o Selo Europeu de Excelência na Governação Local 
e renovou a Certificação de Qualidade de acordo com a norma 
NP EN ISO 9001:2015.

O nosso Concelho tem mudado muito e para melhor. 
Com base na estratégia de desenvolvimento integrado e 
sustentável, que preconizamos para Arcos de Valdevez, temos 
reforçado o investimento em diversas áreas e por todo o 
concelho, envolvendo os arcuenses.
Na educação foram investidos milhões de euros na melhoria 
das instalações, equipamentos e novas tecnologias em todas 
as escolas do concelho. Reforçamos os apoios na ação social 
escolar, desde as creches até ao ensino superior.
Concluímos as obras no Bloco 4 da EB 2,3/S. Vamos ampliar a 
creche do Parque Empresarial de Padreiro, construindo mais 2 
salas. 
No conhecimento, a Câmara Municipal, com o IPVC-Instituto 
Politécnico de Viana do Castelo, criou o Pólo do IPVC em 
Arcos de Valdevez, com 2 laboratórios e abriu uma residência 
académica para os alunos. 
O CITIN-Centro de Interface Tecnológico Industrial, instalado 
em Arcos de Valdevez, desde o final de 2022 que integra a 

rede dos 31 maiores CTI - Centros de  Tecnologia e Inovação de 
Portugal. Estamos a desenvolver o projeto da Branda Científica 
de S. Bento do Cando. Pretendemos promover o projeto Quinta 
Ciência Viva / Centro de Inovação Rural no Centro de Formação 
de Monte Redondo.
O Município atribuiu 54 bolsas de estudo para o ensino 
superior. 

Promovemos a inclusão de pessoas. Apoiamos famílias 
desfavorecidas e as instituições a melhorar as suas respostas 
sociais. Isentamos e reduzimos impostos e taxas municipais.
Reivindicamos do Governo medidas de diferenciação positiva 
para promover a natalidade, o emprego e o investimento e 
queremos apoios específicos para a instalação ou regresso de 
pessoas, nomeadamente emigrantes.

O Presidente da Câmara Municipal, em reunião com o Ministro 
da Saúde, já se mostrou disponível para colaborar com o 
Governo na execução das obras de melhoria do centro de saúde 
e estamos a pugnar por uma maior proximidade dos cuidados 
de saúde às pessoas.

A Câmara Municipal reforçou o apoio aos serviços de proteção 
civil, aos sapadores florestais e aos Bombeiros Voluntários. 
Ao Ministro da Administração Interna solicitamos mais efetivos 
da GNR para o concelho e mais apoios para os Bombeiros. 

A agenda cultural de Arcos de Valdevez é reconhecida em termos 
regionais e nacionais. Criamos uma rede de 8 equipamentos 
culturais de excelência: Casa das Artes, Biblioteca, Paço de 
Giela, Centro Interpretativo do Barroco, Oficinas de Criatividade 
Himalaya, Centro Interpretativo de Sistelo e Centro Etnográfico 
de Soajo. O oitavo foi recentemente inaugurado, o “Espaço 
Valdevez: História e Arqueologia” Um passeio singular de 
8000 anos pela arqueologia e história da nossa Terra. Partimos 
do Séc. XX e conforme vamos descendo nos pisos do edifício, 
vamos recuando no tempo até 5000 AC, tal como as escavações 
arqueológicas por camadas. 
Aguardamos a classificação do Santuário de Nossa Senhora da 
Peneda e da envolvente como Monumento Nacional.
Inauguramos o Complexo de Ténis e Padel, renovamos a pista 
de atletismo no Estádio Municipal, colocamos piso sintético no 

O NOSSO CONCELHO TEM MUDADO MUITO
E PARA MELHOR
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Polidesportivo exterior da EB 2,3/S e remodelamos o pavilhão 
do Centro Escolar de Távora. Investimos 1 milhão de euros 
nestas obras. Vamos avançar com 3ª fase da Zona Desportiva 
Municipal.
Estamos a apoiar a atividade e a melhoria das instalações e 
equipamentos das associações arcuenses.

Investimos mais de 10 milhões de euros no alargamento das 
redes públicas de água e de saneamento, estando em curso 
várias obras de valor superior a 1,5 milhões de euros. Estamos a 
melhorar a recolha de resíduos sólidos pelas freguesias, sendo 
o investimento para este ano de 1,5 milhões de euros.

Na nível da mobilidade, estamos a melhorar a rede viária e a 
segurança rodoviária. Nos últimos anos investimos 5 milhões 
de euros e estão em curso mais 2 milhões de euros de obras 
pelo concelho.  Pretendemos melhorar a EN303, em Vila Fonche 
e a EN101 em Paçô.
Numa reunião que tivemos com o Ministro das Infraestruturas 
voltamos a reivindicar do Governo a execução da ligação à 
fronteira da Madalena/Ourense e das melhorias das EN 101 
(Monção e Braga), EN202 (até Jolda Madalena) e a EN até Soajo.

Também, na acessibilidade digital, depois de vários 
investimentos no alargamento da área de cobertura, a Câmara 
Municipal está a abrir mais um concurso para expandir o 
acesso a Fibra ótica a mais 800 habitações. Ficaremos com uma 
cobertura da rede de fibra ótica acima dos 90%. 

Continuamos a investir na requalificação de espaços públicos, 
de arruamentos, centros cívicos e espaços verdes e lazer pelo 
concelho. Está em curso a obra do Eco Parque nas margens do 
Rio Vez no Trasladário e estamos a desenvolver a plataforma de 
promoção da ecocidadania.

A nossa prioridade tem sido a criação de emprego, a aposta nas 
potencialidades locais e na fixação e atração de mais pessoas e 
investimento. 
Investimos 2,2 milhões de euros na expansão do Parque 
Empresarial de Paçô e do Parque Empresarial de Álvora, na zona 
norte do concelho. Estamos a concluir a negociação de mais 55 
mil m2 de terreno.

Com o PROCOM-programa de apoio financeiro à modernização 
do comércio, a Câmara Municipal atribuiu um apoio de cerca de 
400 mil euros a 40 comércios arcuenses. Está aberto um novo 
período de candidaturas ao Procom 2023 até 30 de setembro. 
Apoiamos as atividades dos produtores/engarrafadores de 
vinho, da agropecuária e de dinamização e promoção do 
mundo rural com um valor superior a 180 mil euros.

O Turismo tem crescido, aumentam as unidades de alojamento, 
as dormidas e o tempo de duração da estadia. Temos uma 
campanha promocional do Concelho em curso “Construa 
Memórias nas 4 Estações em Arcos de Valdevez”. 
Está a decorrer o concurso das obras da nova ecovia que passa 
em Paçô, Oliveira e S. Jorge/Ermelo. No Território de Oeste, 
desde a Cascata de Rio Cabrão aos Fortins do Extremo, em breve 
apresentaremos a sinalética e projetos de valorização de vários 
pontos de visitação.

Na Câmara promovemos uma governação responsável e 
transparente e uma cidadania ativa e participativa. 
Avançamos com o Orçamento Participativo Municipal, tendo 
sido submetidas 27 candidaturas. 

A Câmara Municipal está a reforçar a parceria com as Juntas de 
Freguesias estando previsto no orçamento municipal transferir 
mais de 2 milhões de euros para as juntas executarem diversas 
obras e outras ações em todas as freguesias do concelho, para 
além do investimento realizado nas freguesias pela Câmara 
Municipal.

Estamos a pugnar com afinco junto da Administração Central 
por uma revisão do PDM, que permita criar condições para uma 
efetiva política de uso de solos que contribua para a fixação e 
atração de pessoas e investimentos.

Tal como todos os autarcas, tenho sido crítico do processo de 
descentralização, porque o Governo não está a transferir os 
recursos, nomeadamente os financeiros, necessários a uma 
efetiva descentralização para servir melhor a população.

A Câmara Municipal está a intensificar o relacionamento com 
as nossas comunidades de emigrantes, o que reforça a nossa 
identidade local e cultura, promove as potencialidades do nosso 
concelho, atraindo mais pessoas, visitantes e investidores. 

Toda esta dinâmica é fruto do trabalho e entusiasmo  da Câmara 
Municipal e dos seus colaboradores, das Juntas de Freguesia 
e da Assembleia Municipal, das associações e instituições, das 
empresas, da população residente e dos emigrantes. Obrigado 
a todos pelo vosso contributo para este trabalho.

Olhamos o futuro com confiança e esperança.
Contamos com todos para continuarmos a Construir um Futuro 
cada vez mais solidário, mais inovador, mais atrativo, mais 
sustentável e com mais oportunidades em Arcos de Valdevez 
onde Portugal se Fez, Faz e Fará com TODOS e para TODOS.

Abraço Amigo
João Manuel Esteves

Presidente da Câmara Municipal

A AMBIÇÃO PELO FUTURO…
O turismo tem sido, ao longo dos últimos anos, uma aposta 
consistente ao nível de infraestruturas com o incremento de 
ecovias, unidades hoteleiras, incentivo ao alojamento rural, 
dinamização de empresas de animação e apoio à restauração. 
Esta dinâmica tem sido acompanhada com uma forte aposta 
na promoção turística e na realização de eventos visando cap-
tar visitantes. Creio que o concelho se encontra em linha com a 
tendência nacional de ver aumentado o número de visitantes, 
sobretudo estrangeiros. É um esforço, com retorno, que tem 
mobilizado muitos atores que não pode ser conjuntural, mas 
assumido como política estrutural que exige um envolvimento 
de todos. 
Igualmente, creio ser de sublinhar o investimento realizado no 
âmbito da política educativa com a requalificação de equipa-
mentos escolares, nomeadamente Centros Escolares e Escola 
Secundária EB2/3, assim como a criação de equipamentos di-
recionados para a componente cultural. Um esforço que tem 
tido resultados com a melhoria do Agrupamento de Escolas de 
Valdevez no ranking das escolas nacionais tendo, no presente 
ano, no âmbito do ranking da Equidade, sido posicionada no 
10º lugar a nível nacional. Este resultado evidencia o trabalho 
desenvolvido por toda a comunidade educativa, com realce 
para os Professores e Direção do Agrupamento, perseguindo 
um dos superiores valores da escola pública, possibilitar o 
acesso universal à educação, fomentando a igualdade de opor-
tunidades, constituindo-se, a educação, como o maior elevador 
social na sociedade contemporânea. Neste alinhamento se si-
tua o projeto do ensino articulado no âmbito da parceria do 
Agrupamento de Escolas e o Conservatório de Música e Dança 
de Arcos de Valdevez, possibilitando o acesso ao teatro e à edu-
cação musical, com a aprendizagem de instrumentos, a muitos 
jovens que dispersos pelas muitas aldeias do concelho encon-
tram neste projeto um campo fértil ao desenvolvimento das 
suas capacidades artísticas. 
Merecedor de registo é a criação do Centro Tecnológico e In-
dustrial (CITIN). Uma candidatura apresentada ao Programa 
Comunitário Regional do Norte -Norte2020- pela In.cubo que 
mereceu acolhimento e financiamento. Após a sua aprovação, 
procuraram-se parceiros junto do tecido empresarial, onde a 
In.cubo e o CEVAL tiveram papel importante no envolvimen-
to de associados para a criação da Associação CITIN que hoje 
executa o projeto e se lança a novos desafios como Centro de 
Investigação reconhecido pela ANI (Agência Nacional de In-

vestigação). É um caminho aberto no 
nosso concelho para a investigação 
aplicada ao desenvolvimento das em-
presas, dos seus produtos e à criação 
de valor. Cabe ao tecido económico 
empresarial valorizar esta oportu-
nidade em prol do desenvolvimento do território e das suas 
empresas.
No âmbito da Revisão do PDM em curso, era importante salva-
guardar um corredor para a execução da futura ligação de Arcos 
de Valdevez a Paredes de Coura que possibilitará estarmos li-
gados ao nó da A3 de Sapardos. Esta reivindicação não é nova, 
ganhando hoje um significado acrescido após a concretização 
da ligação da A3 a Paredes de Coura. A ligação de Arcos de 
Valdevez a Paredes de Coura, assume-se como estratégica no 
estabelecimento de uma ligação de proximidade à Galiza mais 
densamente povoada e dinâmica, constituindo uma mais-valia 
para o concelho em termos de centralidade. Para a consuma-
ção deste objetivo de centralidade do concelho temos de con-
tinuar a pugnar, sem hesitação, pela ligação de Ponte da Barca 
à Fronteira da Madalena. A concretização deste objetivo deve 
ser assumida como prioridade estratégica após a abertura do 
caminho de ferro de alta velocidade entre Ourense e Madrid. 
Estes dois objetivos devem ser tidos como opções estratégicas 
para os arcuenses. É de futuro que estamos a falar o qual que-
remos de desenvolvimento e progresso onde a mobilidade 
tem um papel determinante. 
No contexto do robustecimento do tecido urbano devemos 
equacionar a execução das vias previstas no Plano de Ur-
banização da sede do Concelho, ligação da hoje Av. Afonso 
Henriques à Estrada Nacional 303, passando por Parada e Vila 
Fonche e execução da ligação da Av. Dr. Osvaldo Gomes, em 
Paçô, à Estrada Nacional 202-2, na freguesia de Guilhadeses, 
com a construção de uma nova ponte sobre o Rio Vez a jusante 
da sede do Concelho. Estas intervenções permitiriam alargar 
o espaço urbano infraestruturado possibilitando, igualmente, 
o investimento privado, nomeadamente na área habitacional.
A ambição deve nortear a vida política, visando a concretiza-
ção da estruturação necessária ao desenvolvimento do nosso 
concelho.

O Presidente da Assembleia Municipal
Comendador Francisco Rodrigues de Araújo (Dr.) 
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Silva, o qual foi, entre 1977-79, enquan-
to Presidente da Comissão Instaladora da 
Administração Distrital de Saúde de Viana 
do Castelo, o responsável por indicar o con-
celho de Arcos de Valdevez como um dos 
territórios a receber financiamento para 
um novo Centro de Saúde pela Agency for 
International Development (USA).
Ao nível do desporto, o Município home-
nageou 2 atletas, nomeadamente Caroli-
na Rocha e Antónia Braga, “pelas suas 
carreiras e êxitos atingidos na sua mo-
dalidade e como exemplo para outros, 
nomeadamente os mais jovens e femi-
ninos”.
Também foi reconhecido o Mérito Cultural 
e Desportivo a 17 associações “pelos seus 
contributos ao concelho ao longo de 
mais de 25 anos de atividade.”
Este ano, tal como no ano transato, foram 
homenageadas as empresas arcuenses. 
“Atribuímos a Medalha Mérito Económi-
co a 45 empresas, mercearias, cafés, ta-
lhos e outros, que estão abertos por todo 
o concelho, da Gavieira a Jolda S. Paio, 
de Aboim ao Vale, e que, há mais de 50 
anos desempenham sua atividade co-
mercial, no seio da mesma família. Aqui 
fica a homenagem do Município pelo 
contributo que dão para o bem-estar de 
todos e para o desenvolvimento da nos-
sa Terra”.

Depois da Sessão Solene na Casa das Artes, 
decorreu  a inauguração do Complexo de 
Ténis e Padel de Arcos de Valdevez.
Na sua intervenção, o Presidente da Câma-
ra Municipal destacou a ação do Município 
nas mais variadas áreas de forma a melho-
rar a qualidade de vida dos arcuenses.
”Tivemos uma das maiores execuções de 
sempre do Orçamento Municipal, perto 
de 28 milhões euros”,  referiu o autarca.
Estas verbas foram investidas em Funções 
Sociais, dando grande destaque ao apoio 
“às famílias, aos jovens e às pessoas 
desfavorecidas, assim como às empre-
sas, Juntas de Freguesia, Instituições e 
Associações”. 

Passando um pouco por todas as áreas de 
ação do Municipio o autarca frisou que “a 
nossa prioridade tem sido a criação de 
emprego, a aposta nas potencialidades 
locais e na fixação e atração de mais pes-
soas e investimento, estando previsto 
um investimento de 7 Milhões de euros 
ao nível das Funções económicas do Or-
çamento Municipal”.
Referiu que “estes são os resultados de 
um grande envolvimento das institui-
ções e da Comunidade Arcuense”.
O Presidente da Câmara terminou dizendo 
“agradecemos o trabalho e contamos 
com o envolvimento de todos para con-
tinuar a construir o futuro de Arcos de 
Valdevez”.

DIA DO CONCELHO 2023
RECONHECIMENTO 
MUNICIPAL
Dia do Concelho vivido 
com grande entusiasmo e 
confiança no futuro

Inaugurações, atribuição de Insígnias 
Municipais e eventos culturais 
marcaram o Dia do Concelho 
Arcuense

No dia 11 de Julho, Arcos de Valdevez as-
sinalou mais uma vez o dia do Concelho. 
Este ano, a programação das festividades 
incluiu as habituais Cerimónias Oficiais de 
Comemoração do Dia do Concelho e várias 
iniciativas culturais que começaram dia 8 e 
se prolongaram até dia 11.
No dia 8 e 9 decorreu no Paço de Giela a Re-
criação Histórica do Recontro de Valdevez. 
Um evento que enaltece a nossa história e 
a nossa identidade e levou até ao Paço de 
Giela milhares de pessoas.

No dia 10 de julho teve lugar a inauguração 
do “Espaço Valdevez: História e Arqueolo-
gia”, junto à Igreja Matriz.
No dia 11, o Dia do Concelho, as festivida-
des começaram pela manhã com o hastear 
das Bandeiras, na Praça Municipal.
Após este momento, decorreu a Sessão So-
lene na Casa das Artes, a qual contou com 
as intervenções dos Presidentes da Assem-
bleia e da Câmara Municipal de Arcos de 
Valdevez.
A Câmara Municipal atribuiu 66 insígnias 
de Mérito Municipal a instituições e indivi-
dualidades que pela sua ação contribuiram 
para o engrandecimento de Arcos de Valde-

vez, nomeadamente de Mérito Municipal, 
Cultural, Desportivo, Social e Económico.
Na saúde foram “homenageadas as pes-
soas que tornaram e tornam possível o 
serviço de saúde aos arcuenses no nos-
so Centro de Saúde, cujas instalações 
celebram 40 anos”. Assim, foi atribuída a 
Medalha de Mérito Social ao Centro de 
Saúde de Arcos de Valdevez, tendo sido 
entregue à ULSAM, às 3 USF, UCC e USAG 
“pelo seu trabalho em prol da saúde e 
bem-estar dos arcuenses e de quem nos 
visita.” De igual forma, nesta data de cele-
bração, foi decidido atribuir a Medalha de 
Mérito Social ao Sr. Dr. Mário Pinho da 
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A Câmara Municipal procedeu ao 
reconhecimento público do mérito de 
instituições e individualidades, que pela sua 
ação contribuíram para o desenvolvimento 
e engrandecimento de Arcos de Valdevez.

ATRIBUIÇÃO DE
INSÍGNIAS MUNICIPAIS

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL SOCIAL
Centro de Saúde de Arcos de Valdevez

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL SOCIAL
Dr. Mário Pinho da Silva

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Associação R. e C. Os Amigos de Oliveira

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Associação Cultural e Desp. de Miranda

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Associação Cultural e D. Unidos do Couto

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Associação Recreat. e Cultural de Aguiã

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Associação R. e C. de S. João de Rio Frio

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Centro Social R. e Cultural “Betânia do Vez”

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Rancho Folclórico “Estrela do Norte” Gondoriz

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Rancho F. das Camponesas da Vila de Soajo

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Juventude Associada de Rio de Moinhos

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Centro Recreativo e C. de Vilar de Suente

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Associação C. e D. de Vilarinho das Quartas

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Rancho F. e C. das Lavrad. de S. Pedro do Vale

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL CULTURAL
Rancho Típico e Folclórico de Vilela

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL DESPORTIVO
Carolina Rocha

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL DESPORTIVO
Maria Antónia Braga

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL DESPORTIVO
Associação Cultural e R. Amadora Prozelense

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL DESPORTIVO
Associação Recrea. e Cultural de Arcos S. Paio

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL DESPORTIVO
Centro de Atletismo de Arcos de Valdevez

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL DESPORTIVO
Clube de Caça e Pesca de Arcos de Valdevez

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Talho das Choças

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia Peixoto

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia de Armando Alves Gonçalves

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Zé Seleiro

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Taberna do Luís

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Taberna do Delfim

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
A Regional

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Restaurante O Pote
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MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Armazéns Norberto Gomes

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Casa dos Cafés

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café/Mercearia Esperança

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Ponto de Encontro

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Central

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Estrela

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Benda do Tone Lisso

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Beatles

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia e Vendas de Bebidas João B. Martins

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Fazendas e Miudezas de Florinda G.C.A. B.

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia do Barral

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia Cunha

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia de Maria da Graça Gomes da Silva

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café/Mercearia de Manuel Rodrigues

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Lagar do Azeite

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia da Ti Milia

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Tasquinha da Portela

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Tasquinha da Ti Mélia

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Restaurante A Floresta

Foram também agraciados com a 
Medalha de Mérito Municipal Económico, 
o Café Arcuense, de Herdeiros de Manuel 
Oliveira da Silva, Artigos Religiosos, 
de Isolina D. Fernandes, Mercearia da 
Peneda, de António L. Morgado, Café 
Central, de Aurora B. de Carvalho, Café/
Mercearia, de Natália C. Beites Palhares e 
o Café do Centro, de Maria Leta de Barros 
Rodrigues.

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Taberna do Casal

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia/Taberna Pinto

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia do Largo

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Rocha

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia Adão

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Abílio

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia Faria

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café Ramalho

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Destilaria Moderna

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Mercearia Cruzeiro

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Café/Merceria Manuel Fernando D. Dourado

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
Padaria de Rouças

MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL ECONÓMICO
António Augusto Barbosa da Silva
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RECRIAÇÃO HISTÓRICA DO
RECONTRO DE VALDEVEZ DE 1141 
REGRESSOU A 8 E 9 DE JULHO AO PAÇO DE GIELA
O Recontro de Valdevez é um momento referencial da história de 
Portugal que em 1141 colocou frente-a-frente os exércitos de Afonso 
Henriques, futuro primeiro rei de Portugal, e os do seu primo Afonso VII 
de Leão e Castela.
Este fantástico momento do nosso passado coletivo foi novamente 
celebrado este ano através da quinta edição da Recriação Histórica do 
Recontro de Valdevez, que ocorreu a 8 e 9 de julho em Arcos de Valdevez, 
no Paço de Giela.
Foi uma verdadeira viagem à Idade Média e ao século XII, com dois dias 
cheios de dança, música, gastronomia e muita História ao vivo.
O ponto alto em ambos os dias, foi a produção de grande escala que 
envolveu dezenas de figurantes e que recriou o Recontro de Valdevez 
que é o único torneio/bafordo documentado na História Medieval 
Portuguesa.
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INAUGURADO O ”ESPAÇO VALDEVEZ: HISTÓRIA E ARQUEOLOGIA”
No Dia do Concelho, o Município inaugurou mais um equipa-
mento cultural, “O Espaço Valdevez: História e Arqueologia”. Este 
equipamento, que passa a integrar a vasta rede de equipamentos 
culturais municipais, englobou um investimento municipal de cer-
ca de 375 mil euros.
Está alojado num edifício recuperado em pleno Centro Histórico 
e desenvolve um discurso museológico e informativo sobre a His-
tória do território de Arcos de Valdevez, percorrendo uma longa 
cronologia de quase 8000 anos, desde a pré-história até à implan-
tação da República.
O visitante é desafiado a utilizar as salas do edifício de forma verti-

cal; este percurso é, assim, uma verdadeira “descida no tempo”, res-
peitando de igual modo o princípio da estratigrafia arqueológica, 
isto é, dos níveis mais recentes da história para os mais antigos. A 
Arqueologia é mesmo o mote de dinâmica do Espaço, uma vez que 
a primeira das suas salas, a de entrada/saída, é dedicada a um dos 
maiores e mais importantes arqueólogos portugueses da viragem 
do século XIX/XX, Félix Alves Pereira, nascido em Arcos de Valdevez, 
e que dedicou a sua vida de investigador ao território nacional e 
em particular ao arcuense.
Os pisos seguintes são diretamente conectados com vários perío-
dos históricos.

Foi inaugurado o Complexo 
Desportivo de Ténis e Padel no 
valor global de 670 mil euros. 
O espaço é constituído por dois 
campos de ténis e três campos de 
padel cobertos, com relva sintética 
de última geração.
O acesso aos campos é feito 
através de um passeio pedonal 
que liga o arruamento da Lamela 
ao arruamento do complexo das 
Piscinas Municipais.
Esta intervenção está integrada 
na 3ª Fase da Zona Desportiva 
Municipal, seguindo-se a expansão 
de mais 25.000 m2 de área 
desportiva e de lazer.
O Município pretende a melhoria 
da oferta desportiva e de lazer 
do concelho para residentes e 
visitantes.

INAUGURADO O COMPLEXO DESPORTIVO DE TÉNIS E PADEL
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INAUGURADO O HANGAR DO HELIPORTO DO CENTRO DE MEIOS AÉREOS DE 
ARCOS DE VALDEVEZ
A inauguração do novo Hangar do Centro de 
Meios Aéreos de Tabaçô foi presidida pelo 
Ministro da Administração Interna, Dr. José 
Luís Carneiro.
Este investimento, no valor de cerca de 1 
milhão de euros, vai permitir operar dois 
helicópteros   e contribuir para fortalecer 
a eficácia no combate inicial a incêndios 
florestais nos distritos de Viana do Castelo, 
Braga e Vila Real e em toda a área do PNPG.
O raio de ação das aeronaves ali sedeadas 
permite também dar cobertura ao território da 
Galiza.
Esta intervenção foi composta por duas 
construções; uma afeta à área técnica 
onde se localizará todo o equipamento e 
maquinaria essencial ao seu funcionamento, 
nomeadamente o grupo gerador e outros; e 
outra construção onde está localizada a zona 
do hangar para oficina e estacionamento de 
aeronaves e reparações das mesmas.
Para o Presidente da Câmara Municipal este 
investimento é fulcral e reveste-se de grande 
importância pois, agora, “permite albergar 
2 ou mais helicópteros, o que cria mais 
e melhores condições para as aeronaves 
estarem estacionadas ao longo de todo 

o ano. Também temos mais e melhores 
condições para aumentar a operação para 
outros âmbitos, tais como a emergência 
médica e a vigilância.”, referiu
O Centro de Meios Aéreos “é um pilar 
importante no combate aos incêndios 
florestais e rurais do Dispositivo de Combate 
aos Incêndios Rurais-DCIR da Região Norte”, 
disse o autarca.

O autarca agradeceu a todos os parceiros 
da Proteção Civil e lembrou que a Câmara 
Municipal tem estado sempre próxima dos 
mesmos, adiantando que no último ano, já 
foram concedidos apoios no valor superior 
a 1 milhão de euros, “um investimento na 
segurança e salvaguarda de pessoas e bens”.

O Presidente da Câmara so-
licitou ao Ministro da Admi-
nistração Interna o reforço 
dos apoios financeiros para 
melhorar instalações, equi-
pamentos e viaturas para 
os Bombeiros Voluntários e 
outros parceiros; a sua inter-
venção para melhorar a arti-
culação entre o Ministério do 
Ambiente e Ação Climática e o 
Ministério da Agricultura e da 
Alimentação, nomeadamente 
ao nível das queimadas para 
renovação de pastagens; a 
remoção do obstáculo buro-
crático que impede a criação 
da equipas de sapadores flo-
restais “tão importantes no 
trabalho essencial da preven-
ção”, a resolução de aprovação 
dos Planos Regionais.
O Presidente da Câmara so-
licitou também o reforço dos 
efetivos da GNR no concelho.

INAUGURADO O PARQUE BIOLÓGICO DO MEZIO
Foi inaugurado o Parque Biológico da Porta 
do Mezio, com a presença do Sr. Secretário 
de Estado da Conservação da Natureza e 
das Florestas, João Paulo Catarino.
Este equipamento, o primeiro do género 
no território do Parque Nacional, permitirá 
aos visitantes o contato direto com a fauna 
e flora do parque nacional desta reserva 
natural, acrescentando-lhes valor eco-
-turístico. Este projeto visa, ainda, dotar o 
território de um equipamento capaz de dar 
uma resposta adequada à crescente procu-
ra ao nível do Turismo de Natureza, tendo 

presente o equilíbrio entre as práticas de 
visitação e a preservação e conservação dos 
valores naturais em presença.
O parque irá apresentar ao todo uma se-
leção de cerca de 22 espécies de animais, 
selvagens como o javali, o corço e o veado, 
e domésticos, entre as quais 12 raças autóc-
tones, como a galinha-preta-Lusitânica, a 
ovelha-churra-do-Minho e a vaca Cachena, 
inseridos num espaço destinado a funcio-
nar como quinta pedagógica, de acordo e 
em cumprimento com as regras de bem-
-estar animal.

MELHORIA DO ALOJAMENTO NO PARQUE DE CAMPISMO DA TRAVANCA
No âmbito do Projeto 5 do Plano-piloto 
do PNPG - Informação e Participação So-
cioeconómica dos Agentes Locais", im-
plementado pela ADERE-Peneda Gerês, e 
enquadrado no âmbito do 'Plano-Piloto 
de prevenção de incêndios florestais e de 
valorização e recuperação de habitats natu-
rais no Parque Nacional da Peneda-Gerês, 
foram instalados no Parque de Campismo e 
Caravanismo da Travanca duas unidades de 

alojamento local.
Este investimento foi realizado a pensar na 
melhoria das condições de visitação ao ter-
ritório do PNPG bem como na dinamização 
das atividades económicas locais
O Parque de Campismo e Caravanismo da 
Travanca situado junto à Porta do Mezio, e 
em funcionamento pleno até ao próximo 
dia 15 de Setembro é gerido pela ARDAL-
-Porta do Mezio, pretendendo-se com este 

equipamento dinamizar o Turismo, em es-
pecial o de natureza, complementar a oferta 
de alojamento e incrementar a visitação à 
Porta do Mezio e ao Parque Nacional Pene-
da do Gerês.
O espaço conta com uma lotação de cerca 
de 400 pessoas, comporta um local para 
tendas e autocaravanas, um parque infantil 
e, agora, mais 2 unidades de alojamento,  
numa área total de 30.561,00 m2.
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MAIS INVESTIMENTO 
E APOIO ÀS 
FAMÍLIAS E À 
ECONOMIA

32,9

O Executivo Municipal aprovou as Contas 
e o Relatório de Atividades e Gestão 2022, 
com a maior execução de despesa da últi-
ma década, de 27,9 milhões de euros, com 
um aumento relativamente a 2021 de 2,3 
milhões de euros e uma concretização orça-
mental de 90%.  
A receita orçamental, superou os 28 mi-
lhões de euros, com um aumento relativa-
mente a 2021, superior a 2,3 milhões de 
euros. 
Houve uma poupança corrente de 4,7 mi-
lhões de euros, que foi aplicada na realiza-
ção de investimento. 
A dívida orçamental baixou 661 mil euros 
para os 6,8 milhões de euros. Houve um 
saldo de aproximadamente 200 mil euros.
No desempenho económico e financeiro, 
o passivo exigível foi reduzido em 700 mil 

euros relativamente a 2021. O resultado 
operacional (EBITDA) foi de 6 milhões de 
euros, mais 1,1 milhões de euros relativa-
mente a 2021.
A Autarquia cumpriu o princípio do equilí-
brio orçamental e todos os limites legais de 
endividamento. 
A prestação de contas de 2022 mereceu pa-
recer favorável do Revisor Oficial de Contas 
(ROC). 
A Autarquia apresenta uma situação econó-
mica e financeira favorável e equilibrada. 
Nas Grandes Opções do Plano (GOP) foram 
realizados investimentos, de valor supe-
rior a 16,4 milhões de euros. Assumindo 
clara preponderância o investimento em 
funções sociais, com mais de 8 milhões de 
euros e em funções económicas com mais 
de 5 milhões de euros.

CONTAS DE 2022 - MAIOR EXECUÇÃO DA ÚLTIMA DÉCADA 

27,9 MILHÕES DE EUROS

“A Gerência de 2022 
é reflexo de uma 
gestão responsável e 
próxima, em parceria 
com várias entidades e 
os arcuenses, em prol 
do desenvolvimento 
sustentável de Arcos de 
Valdevez

O Município de Arcos de Valdevez apro-
vou o Orçamento e as Grandes Opções do 
Plano de Investimentos e Atividades para 
o ano 2023, de valor superior a 32,9 mi-
lhões de euros.
As Grandes Opções do Plano de Investi-
mentos e Atividades (GOP) para 2023 se-
rão reforçadas em mais de 1,1 milhões de 
euros face ao ano anterior, assumindo um 
investimento na ordem dos 21,7 milhões 
de euros. Há uma clara preponderância 
do investimento nas Funções Sociais, com 
um valor superior a 11,1 milhões de euros, 
seguindo-se as Funções Económicas, com 
cerca de 6,9 milhões de euros, a parceria 
com as Juntas de Freguesia, com mais de 
2,25 milhões de euros e as Funções Gerais, 
com mais de 1,4 milhões de euros.
Num ano que se perspetiva difícil, o Mu-
nicípio está a reforçar o apoio às famílias, 
instituições e economia e o investimento 
municipal. O Município continua com uma 
política de incentivos económicos e fiscais 
amiga das empresas, das famílias, dos jo-
vens e das pessoas desfavorecidas, através 
da isenção e redução de impostos e taxas e 
do lançamento de programas e apoios mu-
nicipais. Estão a ser reforçados os apoios à 
atividade das Juntas de Freguesia, Associa-
ções e Instituições e intensificado o relacio-
namento com as nossas comunidades de 
emigrantes e imigrantes.

Está a ser reforçado o investimento munici-
pal na educação, na habitação, na cultura, 
desporto e lazer, no urbanismo e mobilida-
de sustentável, na rede de infraestruturas 
básicas, na coesão territorial e segurança e 
no desenvolvimento rural, turístico e em-
presarial.
Na educação e conhecimento está a 
realizar investimento na modernização das 
escolas e a reforçar o apoio ao ensino supe-
rior, com a atribuição de bolsas de estudo 
e a dinamização do Pólo do IPVC em Arcos 
de Valdevez.
Na habitação, o Município vai avançar 
com a construção e apoio à recuperação de 
habitações e o apoio às rendas.
Na proteção civil e segurança será 
construído o Hangar no Centro de Meios 
Aéreos e reforçado o apoio aos parceiros da 
Proteção Civil.
Na cultura, desporto e lazer serão con-
cluídos os campos de ténis e padel, reno-
vada a pista de atletismo no Estádio Muni-
cipal e iniciada a intervenção na Ecovia de 
S. Jorge. Em termos culturais será aberto o 
Espaço Valdevez e incrementada a ativida-
de cultural e aparceria com as associações.
No urbanismo e mobilidade susten-
tável serão requalificados espaços públi-
cos, verdes e de lazer. Será beneficiada a 
rede viária e reforçada a segurança rodo-
viária por todo o concelho.

Na valorização e sustentabilidade 
ambiental está concluída a recuperação 
da derrocada em Sistelo e a ser realizado 
investimento nas redes de abastecimento 
de água e de saneamento, de recolha de 
resíduos sólidos e de eficiência energética.
No desenvolvimento económico e 
inovação, o Município está a investir no 
alargamento e qualificação dos parques 
empresariais e irá apoiar o InovArcos - Cen-
tro de Inovação e Conhecimento de Arcos 
de Valdevez.
No turismo sustentável, o Município 
está a concluir a intervenção nas Espla-
nadas do Vez e no Ecoparque do Vez e 
irá  investir no Parque de Campismo da 
Travanca, na valorização do Território Oeste 
do Concelho e na melhoria de trilhos, mi-
radouros e outros espaços de visitação.

MILHÕES 
DE EUROS

O Executivo Municipal, em parceria 
com várias entidades e com o 
envolvimento dos arcuenses, 
pretende continuar a construir um 
concelho mais inclusivo, inovador, 
atrativo e sustentável para viver, 
trabalhar, investir e visitar, 
proporcionando às gerações atuais 
e futuras, mais oportunidades e 
melhor qualidade de vida.

O Presidente da Câmara participou na 
sessão de apresentação do 18.º Anuário 
Financeiro dos Municípios Portugueses 
2021, que decorreu na Ordem dos Con-
tabilistas Certificados, com a presença 
do Secretário de Estado das Autarquias 
Locais.
Nesta sessão, o Autarca defendeu a ne-
cessidade de se alterar a Lei das Finanças 
Locais, sob pena da legislação em vigor 
vir aprofundar o fosso entre os municí-
pios de maior e menor densidade popu-
lacional.

PRESIDENTE DA 
CÂMARA DEFENDE A 
ALTERAÇÃO 
DA LEI DAS 
FINANÇAS 
LOCAIS
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O Orçamento Participativo Municipal 
- OPM, é uma iniciativa da Câmara Muni-
cipal de Arcos de Valdevez, que pretende 
promover uma maior proximidade aos 
cidadãos, consolidando a sua participação 
democrática e o envolvimento dos mesmos 
à causa pública.
Participaram no OPM, através da apresen-
tação de propostas e exercício do voto, os 
cidadãos com idade superior ou igual a 14 
anos, naturais, residentes, trabalhadores 
ou estudantes em Arcos de Valdevez.
A Câmara Municipal realizou sessões de 
participação na Escola de Sabadim; na Casa 
do Povo de Soajo; na Escola de Távora e na 
Casa das Artes.

Foram submetidas 27 candidaturas ao 
Orçamento Participativo Municipal, tendo 
sido apuradas19 propostas para votação. 
3 propostas da área da Cidadania/Respon-
sabilidade social/Juventude; 7 da área da 
Cultura/Desporto e Bem-Estar/Associativis-
mo; 6 da área do Ambiente/Sustentabilida-
de; e 3 da área da Promoção Empresarial e 
Territorial. 
O montante anual foi definido em 50.000 

euros divididos da seguinte forma: 
10.000€ para cada projeto das 4 áreas 
mencionadas com os 25% de majoração 
por candidatura jovem.
O período de votação decorre entre o dia 
1 de agosto e termina a 30 de setembro, 
seguindo-se a aprovação do orçamento, a 
apresentação dos resultados, a revisão do 
orçamento e respetiva avaliação.

ORÇAMENTO 
PARTICIPATIVO 
MUNICIPAL

Está concluída a requalificação dos espaços exteriores e interiores 
das Esplanadas do Vez - Espaço de Promoção e Comercialização de 
Produtos Regionais. Este projeto visou a requalificação do espaço 
exterior e interior do edifício dos serviços municipais, localizados 
no Campo do Trasladário. Foram criados espaços de divulgação 
dos produtos locais, que serão complementados com um espaço 

exterior de apoio para zona de espetáculos e para a realização de 
feira mostra. Estes novos 4 espaços comerciais na Avenida Reconto 
de Valdevez, são destinados a estabelecimentos de degustação e 
comercialização de produtos locais do Catálogo de Produtos “Terras 
do Vez – Sabores e Tradições”, bem como de brindes promocionais 
alusivos aos motivos turísticos do concelho (merchandising).

CONCLUÍDAS AS ESPLANADAS DO VEZ
ESPAÇO DE PROMOÇÃO E COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS REGIONAIS
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Arcos de Valdevez voltou a receber o galar-
dão de "Autarquia Solidária", o reconheci-
mento público das boas práticas na área da 
Ação Social da Câmara Municipal.
A plataforma online CidadeSocial envolve 
Câmaras de todos os distritos e das duas re-
giões autónomas, e destina-se a promover 
informações e boas práticas para aumentar 
o valor da intervenção dos municípios por-

tugueses nas áreas do Desporto, Juventu-
de e Educação. 
Foi com grande satisfação que o Município 
renovou este galardão e voltou a ver ser 
reconhecido o seu trabalho na área social 
no que diz respeito ao Apoio à Família e Co-
munidade, Apoio ao Idoso, Apoio à Infância 
e Juventude e Apoio à Habitação.

”AUTARQUIA SOLIDÁRIA”

PARQUE NACIONAL PENEDA-GERÊS UM DOS 10 MELHORES 
DA EUROPA

Arcos de Valdevez voltou a vencer o pré-
mio cinco estrelas Regiões, na categoria 
Serras|Montanhas com a Serra de Soajo.
As paisagens portuguesas são o grande des-
taque desta edição.
Com o objetivo de avaliar e reconhecer o que 
de melhor se faz de Norte a Sul de Portugal, 
o galardão premeia ícones regionais, como 
praias, aldeias e vilas, monumentos ou co-
zinha tradicional, além de avaliar as marcas 
regionais que se distinguem pela sua quali-
dade. 
Ter sido novamente distinguido com este 
prémio, é um motivo de satisfação para o 
Município que vê que está a dar frutos o in-
vestimento pela Câmara Municipal e os vários 
parceiros na promoção do concelho.
A aposta na valorização do património natural 
e construído e na atratividade cultural e turís-
tica tem sido uma constante, o que tem con-
tribuído para levar o nome Arcos de Valdevez 
cada vez mais longe.
Para a identificação dos vencedores, estive-
ram envolvidos 436.000 consumidores, que 
avaliaram mais de 900 marcas.

O Parque Nacional da Peneda-Gerês está 
na lista dos 10 melhores da Europa para 
caminhadas. 
Segundo o Zap.aeiou.pt, a empresa bri-
tânica Cotswold Outdoor, o único parque 
nacional português também aparece no 
top 10 dos melhores em termos de ativi-
dades e comodidades.
Como se pode ler no artigo publicado 
pelo Zap, foram analizados “mais de 80 

parques nacionais da Europa”, para ava-
liar fatores como “popularidade, dificul-
dade e atividades/comodidades”.
O Parque Nacional Peneda-Gerês é um 
dos melhores em termos de trilhos e ca-
minhada. Surge também como um dos 
que oferecem melhores atividades e co-
modidades como, por exemplo, campos 
de campismo e miradouros.

PRÉMIO “CINCO 
ESTRELAS REGIÕES” 
SERRAS| MONTANHAS
ARCOS DE VALDEVEZ 

O Município Arcuense voltou a ser ga-
lardoado pela maior rede de Municípios 
comprometidos com os/as jovens e as 
suas organizações para a implementa-
ção de políticas de Juventude.
Além deste reconhecimento, no âmbito 
da candidatura ao Selo de Município 
Amigo da Juventude, o Comité de Vali-
dação da Rede deliberou por unanimi-
dade atribuir ao Município de Arcos de 
Valdevez o SELO MUNICÍPIO AMIGO DA 
JUVENTUDE - Categoria de 4 estrelas.

“MUNICÍPIO AMIGO DA JUVENTUDE” 

”MUNICÍPIO AMIGO DO DESPORTO”

O Observatório das Autarquias Familiar-
mente Responsáveis voltou a reconhecer 
a autarquia arcuense como uma das Mais 
Familiarmente Responsáveis do País.
De referir que a Câmara Municipal tem di-
versas medidas e políticas sociais familiar-
mente responsáveis. Esta distinção reflete 
a atenção que o Municipio tem dado às 
políticas amigas das famílias, como o apoio 
às crianças e jovens desde a creche ao 12º 

ano, bolsas para o ensino superior, isenção 
e redução de impostos e taxas municipais, 
apoios às famílias desfavorecidas, apoios 
às pessoas com necessidades especiais, 
apoios às instituições sociais parceiras, en-
tre outras.
A Câmara Municipal tem várias medidas de 
apoio à habitação através da requalificação 
de edifícios devolutos para arrendamento 
apoiado jovem e melhoria das condições 

de habitabilidade e realojamento em ha-
bitações de pessoas desfavorecidas, apoios 
às pessoas com necessidades especiais, 
entre outras.
A Câmara Municipal de Arcos de Valdevez 
investe numa política integrada de apoio 
às famílias, contribuindo para a melhoria 
da qualidade de vida da comunidade ar-
cuense.

”AUTARQUIA FAMILIARMENTE RESPONSÁVEL”

O Município de Arcos de Valdevez voltou a 
receber com grande satisfação a distinção 
de “Municipio Amigo de Desporto”, que 
reflete todo o trabalho realizado na área do 
desporto, nomeadamente na dinamização 
de atividades de desporto e lazer, apoio 
à atividade do movimento associativo ar-
cuense, no apoio a atletas e técnicos, e na 
melhoria das instalações e equipamentos 
municipais.

O Município pretende a melhoria da oferta 
desportiva e de lazer do concelho para resi-
dentes e visitantes.
O Programa Município Amigo do Despor-
to, de âmbito nacional, tem como missão 
monitorizar, reconhecer as boas práticas de 
intervenção, no âmbito municipal, do de-
senvolvimento de práticas que potenciem a 
atividade física regular e o desenvolvimento 
desportivo português, partindo das práticas 
implementadas em cada concelho.

RECONHECIMENTO
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EDUCAÇÃO

CÂMARA MUNICIPAL APOIA CRIAÇÃO DE 
RESIDÊNCIA ACADÉMICA DO IPVC 
EM ARCOS DE VALDEVEZ 

A vinda do Ensino Superior para o concelho foi um grande passo na 
promoção da educação e conhecimento. Assim, a Câmara Municipal 
de Arcos de Valdevez tem reforçado a sua parceria com o IPVC - Insti-
tuto Politécnico de Viana do Castelo.
Neste sentido, de forma a incrementar a presença do IPVC no Con-
celho e apoiar a estadia dos seus alunos em Arcos de Valdevez, a Câ-
mara Municipal desenvolveu esforços para encontrar um espaço que 
servisse de Residência Académica.
O espaço encontrado foi na freguesia de Souto, tendo sido celebrado 
um contrato de comodato com a União das Freguesias de Souto e 
Tabaçô e a Fábrica da Igreja Paroquial de S. Pedro de Souto para a 
cedência ao Município do uso do primeiro andar do prédio urbano 
para instalação da Residência Académica do Instituto Politécnico de 
Viana do Castelo – IPVC.
De igual modo celebrou um Protocolo de Colaboração com os Servi-
ços de Ação Social do Instituto Politécnico de Viana do Castelo para 
que estes Serviços passem a gerir este espaço, tal como as outras 
instalações residenciais académicas, e, por último foi assinado um 
protocolo de apoio financeiro com o Instituto Politécnico de Viana 
do Castelo para apoiar a aquisição de equipamentos necessários ao 
funcionamento deste espaço.

ENSINO SUPERIOR

A Câmara Municipal atribuiu 54 bolsas de estudo aos alunos do ensino superior, no valor global de 35 mil euros.
MUNICÍPIO ENTREGOU 54 BOLSAS DE ESTUDO A ESTUDANTES DO ENSINO SUPERIOR

O Presidente da Câmara Municipal, João Este-
ves, esteve nas instalações do IPVC - Instituto 
Politécnico de Viana do Castelo, em Arcos de 
Valdevez, para dar as boas vindas e desejar um 
ótimo ano escolar aos alunos do ensino técnico 

superior do Curso Técnico Superior Profissio-
nal (CTESP) em “Mecânica Automóvel” e do 
de “Impressão 3D e Maquinação Automática”, 
sendo que este último foi pela primeira vez 
aqui lecionado.

INÍCIO DO ANO LETIVO DO INSTITUTO POLITÉCNICO EM ARCOS DE VALDEVEZ

A Secretária de Estado do Desenvolvimen-
to Regional, Isabel Ferreira, revelou que o 
projeto da Branda Científica de S. Bento do 
Cando, integrará o programa de "Revitali-
zação das Aldeias Transfronteiriças".
Em pleno coração do Parque Nacional 
da Peneda-Gerês, a Câmara Municipal, o 
CIBIO/BIOPOLIS e uma rede de Universi-
dades e Politécnicos pretendem construir 

uma estação científica para apoiar traba-
lhos de investigação interdisciplinar da 
biodiversidade e ecossistemas, das altera-
ções climáticas, dos recursos naturais e cul-
turais. Aqui, os investigadores portugueses 
e estrangeiros irão poder ficar alojados e 
realizar trabalhos de campo e de labora-
tório em vários edifícios da Branda de S. 
Bento do Cando, na freguesia da Gavieira.  

A Branda Científica ainda terá condições 
para acolher cursos de doutoramento e 
mestrado.
Com esta iniciativa o Município de Arcos 
de Valdevez pretende dinamizar projetos 
de promoção do conhecimento e inovação 
que são essenciais para o progresso de 
uma comunidade inovadora e sustentável.

BRANDA CIENTÍFICA DE S. BENTO DO CANDO NA “REVITALIZAÇÃO DAS 
ALDEIAS TRANSFRONTEIRIÇAS”

IPVC - INSTITUTO POLITÉCNICO 
DE VIANA DO CASTELO 

PÓLO DE ARCOS DE VALDEVEZ 
COM CURSOS DO 

ENSINO SUPERIOR
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CÂMARA MUNICIPAL NO ARRANQUE DO 
ANO LETIVO DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS 
DE VALDEVEZ
O Presidente da Câmara Municipal, João Esteves e a Vereadora da 
Educação Emília Cerdeira marcaram presença no primeiro dia de 
aulas para dar as boas-vindas a toda a comunidade escolar, bem 
como desejar-lhes um ótimo ano letivo. “A Educação é de todos e 

para todos”, referiu o autarca, afirmando também que a Câmara 
Municipal tem vindo a reforçar a parceria com as escolas em prol 
do desenvolvimento do concelho e dos arcuenses.
De notar que o Município continua a reservar uma grande fatia do 
seu orçamento para a área da educação. Terminaram recentemente  
diversas intervenções com um investimento global de cerca de 1,2 
M€, que se juntam os cerca de 6 milhões de euros em obras nos 
últimos anos.

Os alunos do Bloco 4 da EB 2/3S tiveram 
uma agradável surpresa ao iniciarem o 
novo período letivo com mobiliário novo 
nas salas e refeitório. Um investimento que 
foi realizado pela Autarquia a pensar nas 
boas condições de aprendizagem e confor-
to dos alunos.
De lembrar que as obras de reabilitação no 
interior do Bloco 4, da Escola EB 2,3/S, são 
o culminar das obras de reabilitação dos vá-
rios espaços que constituem esta escola, no 
sentido de servir melhor os alunos e elevar 
a qualidade da oferta educativa, ao nível do 

2º, 3º ciclos e secundário.
Assim, as obras incidiram, na reabilitação 
do espaço e a melhoria do comportamen-
to energético, potenciando a eficiência do 
sistema de aquecimento e melhoria dos 
níveis conforto interior do bloco de aulas, 
procedendo-se à pintura integral do seu in-
terior, tetos e paredes, a reabilitação parcial 
dos equipamentos da cozinha/cantina, as-
sim como, intervenções no polidesportivo 
exterior, no valor global de cerca de 565 
mil euros.

ALUNOS DA ESCOLA EB 2/3S REGRESSARAM À ESCOLA COM 
SALAS RENOVADAS

A Câmara Municipal vai ampliar a  Creche 
do Parque Empresarial de Padreiro, tendo 
celebrado um acordo de comparticipação 
financeira com o Instituto de Segurança 
Social I.P, no valor de 126 mil euros, no 
âmbito do Programa de Requalificaçao e 
Alargamento da Rede de Equipamentos e 
Respostas Sociais.
Através deste acordo será possivel a criação 
de mais duas salas que permitirão acolher 
mais 36 crianças.
O equipamento assegura resposta durante 
todo o ano, sem interrupções letivas, e com 
horário alargado, com abertura às 07.30h e 
encerramento às 19.30h. Atualmente con-
ta com 50 crianças inscritas.
Esta estrutura funciona em articulação com 
as necessidades existentes nas indústrias a 
laborar no Parque Empresarial de Padrei-
ro, um local onde os pais podem deixar 
as suas crianças, em condições para o seu 
desenvolvimento. 

CÂMARA MUNICIPAL VAI AMPLIAR CRECHE DO PARQUE EMPRESARIAL DE PADREIRO

CÂMARA MUNICIPAL DUPLICOU APOIO NA ATRIBUIÇÃO DOS LIVROS DE FICHAS

AUTARQUIA DISPONIBILIZA TRANSPORTE GRATUITO PARA TODOS OS ALUNOS
Os transportes escolares são gratuitos para 
todos os alunos desde o pré-escolar ao se-
cundário. 
Toda a rede de transportes escolares tem 
um investimento de cerca de 750 mil eu-
ros e transporta diariamente cerca de 1000 
alunos.

É a pensar no futuro dos alunos e no apoio 
às famílias que a Câmara Municipal toma 
estas medidas, as quais são essenciais para 
a promoção do sucesso escolar e a integra-
ção dos jovens na sociedade.

Tendo em consideração as condições so-
cioeconómicas de algumas famílias, que 
não lhes permitem suportar, integralmen-
te, os encargos decorrentes da frequência 
escolar dos seus filhos, a Câmara Municipal 
aprovou apoios ao nível dos auxílios econó-
micos, que representam cerca do dobro do 
apoio financiado nos anos transatos. 
Estas medidas irão abranger cerca de 1248 
alunos e terão um custo para o Município 
de 55 mil euros. Sendo assim, depois de 

quase dois anos a se debaterem com as 
dificuldades agravadas pela pandemia, 
e considerando as dificuldades sentidas 
pelas famílias, sobretudo, as mais carencia-
das, em suportar os encargos decorrentes 
da aquisição dos cadernos de atividades, a 
Câmara Municipal irá atribuir fichas de tra-
balho a todos os alunos do 1º, 2º e 3º ciclo 
do ensino básico, gratuitamente aos alunos 
de escalão A e B, e com apoio de metade 
(50%) para os restantes.
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Para os alunos do 1º Ciclo, a autarquia dis-
ponibiliza as AEC´s, atividades realizadas 
em parceria com o Ministério da Educação 
e Tecnologia, investindo cerca de 65 mil 
euros nas Atividades de Enriquecimento 

Curricular Ano Letivo nas áreas de Inglês, 
Desporto, Música, Pilates e Yoga e Sons e 
Tons. 
O Município também desenvolve ativida-
des de Acompanhamento e Apoio à Família 

nos Jardins-de-infância da rede pública 
municipal, nomeadamente de Animação 
do Livro e da Leitura, Atividades de Expres-
são Plástica, Atividades Desportivas, Ativi-
dades de Expressão Musical e yoga.

AUTARQUIA DISPONIBILIZA ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR (AEC’S)

A Câmara Municipal atribuiu um apoio no valor 
de 1.762 euros, montante igual ao atribuído 
pelo Ministério da Educação, ao Agrupamento 
de Escolas de Valdevez, para financiar os proje-
tos do «O Orçamento Participativo das Escolas 
| Inclui - 2023», o qual se constitui como uma 
oportunidade que garante aos alunos a possi-
bilidade de participarem no desenvolvimento 
de um projeto que contribua para a melhoria 
das escolas que frequentam e do qual possa 
beneficiar toda a comunidade escolar.

CÂMARA APOIA ORÇAMENTO PARTICIPATIVO ESCOLAR 
DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE VALDEVEZ

A Câmara Municipal mantém o apoio às atividades de Ocupação 
dos Tempos Livres para os alunos da Escola Básica Padre Himalaya, 
em Távora Sta. Maria e São Vicente, e da Escola Básica Dr. Manuel 

da Costa Brandão, em Sabadim, tendo celebrado protocolos no 
valor de cerca de 29 mil euros de apoio à atividade dos OTL, que 
decorrerão nos dias letivos das 17h00 e as 19h30.

CÂMARA MUNICIPAL APOIA FAMÍLIAS ATRAVÉS DOS OTL’s DO ADECAS E DO CRC TÁVORA

Arcos de Valdevez recebeu 
29 jovens do Município de Cenon
Mais uma vez, o Município de Arcos de 
Valdevez, o Município de Cenon e o Agru-
pamento de Escolas de Valdevez promo-
veram um intercâmbio que envolveu 
uma comitiva de 29 jovens residentes 
naquele Município Francês e respetivos 
acompanhantes.
Durante 3 dias os jovens franceses pude-

ram vivenciar experiências e momentos 
que certamente não irão esquecer. 
Este grupo teve a oportunidade de ser 
recebido na Câmara Municipal, visitar 
as Oficinas de Criatividade Himalaya, a 
Porta do Mezio, percorrer a Ecovia entre 
Sistelo e Cabreiro, realizar atividades com 
o CRAV e com o Agrupamento de Escolas 
e assistir às cerimónias do 25 de abril.

MUNICÍPIO CONTINUA A APOSTAR NOS INTERCÂMBIOS 
JUVENIS

Câmara Municipal renovou a implementa-
ção do programa Ocupação de Tempos de 
Férias para jovens arcuenses entre os 14 e 
os 18 anos que apresentassem, como habi-
litações literárias, o 9ºano de escolaridade 
ou mais.
Através desta medida pretendeu propor-
cionar-lhes uma experiência em várias 
áreas, nomeadamente sociais, culturais, 
recreativas e desportivas. Cada participação 
teve como objetivos gerais trabalhar com-
petências sociais, necessárias ao desenvol-
vimento pessoal dos jovens; proporcionar 
experiências novas e diversificadas, de 
forma a alargar o seu leque de interesses e 
conhecimentos; proporcionar aos jovens o 
contacto com diferentes realidades sociais 
e profissionais; contribuir para o reforço 
das suas relações sociais e para a aquisição 
de novas aprendizagens e contribuir para a 
construção de um projeto de Vida conscien-
te e saudável.
Por outro lado, pretendeu também promo-
ver uma ocupação responsável e ativa dos 
tempos livres; o contacto experimental 
com o mercado de trabalho; a aquisição de 
novas estratégias comportamentais e com-
petências; e o enriquecimento curricular.
Cada jovem receberá 12,50€ por dia. 

OCUPAÇÃO DE TEMPOS 
DE FÉRIAS (OTF) PARA 
90 JOVENS
MUNICÍPIO ARCUENSE RELANÇOU PROGRAMA

O eurodeputado José Manuel Fernandes 
esteve na Escola Básica Padre Himalaya 
para apadrinhar o Clube Europeu “As Vol-
tas da Cultura”.
José Manuel Fernandes manifestou o 
seu agradecimento por ter sido convida-
do para padrinho deste clube que tem 
como missão despertar nos alunos da 
escola básica Padre Himalaya o interesse 

pela UE (União Europeia) e conscienciali-
zar para uma cidadania europeia, sendo 
certo que viajar, conhecer novas locali-
dades, novos costumes e novas culturas 
é um ensaio inolvidável e sempre enri-
quecedor. O clube também tem propor-
cionado aos alunos do 9º ano a possibili-
dade de visitarem países da comunidade 
europeia.

EURODEPUTADO JOSÉ 
MANUEL FERNANDES 
APADRINHOU O CLUBE EUROPEU 
“AS VOLTAS DA CULTURA”, DA 
ESCOLA PADRE HIMALAYA

CLUBE DO DESPORTO ESCOLAR DO AEV 
EQUIPA FEMININA DE FUTSAL CAMPEÃ REGIONAL
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HABITAÇÃO

AÇÃO SOCIAL

É uma estratégia de atuação definida pelo Município, que reúne um conjunto de 
medidas integradas visando incrementar a oferta e melhorar a Habitação Social, 
melhorar o acesso ao mercado de arrendamento, criar incentivos à habitação e 
melhorar a informação sobre o setor da habitação.
O Município de Arcos de Valdevez pretende investir 9,6 milhões de euros nesta es-
tratégia, para um horizonte temporal de 7 anos, que inclui diversas medidas defi-
nidas pela autarquia, nomeadamente, o reforço da oferta de habitações sociais, da 
reabilitação de habitações existentes, incremento do mercado de arrendamento, a 
promoção, a reabilitação de habitação própria permanente e o apoio à reabilitação 
no espaço rural, assim como a melhoria da gestão ao nível habitacional.
Neste âmbito está a prevista a aquisição, reabilitação e construção de 90 fogos, 
sendo que destes, serão construídos 54 fogos habitacionais novos. Serão também 
reabilitados 20 fogos destinados ao arrendamento jovem. Serão ainda adquiridos 
e arrendados fogos de  habitação para arrendamento e sub-arrendamento.

ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO 
DE ARCOS DE VALDEVEZA Câmara 

Municipal 
tem em curso 
a Estratégia 
Local de 
Habitação 
de Arcos de 
Valdevez, a 
qual engloba 
investimentos 
da ordem dos 
9,6 milhões 
de euros.

ANTES

DEPOIS

A Câmara Municipal tem 
vindo a apoiar a recupe-
ração de habitações. Nos 
últimos anos, 160 famílias 
foram apoiadas num valor 
global de 1,4 milhões de 
euros.
Estes apoios são para a rea-
bilitação de habitações de 
pessoas e agregados fami-
liares carenciados, fomen-
tando a melhor qualidade 
de vida, através da criação 
de condições de habitabili-
dade aos munícipes.
Esta estratégia contribui 
para a melhoria do con-
forto habitacional, para 
a reabilitação urbana do 
concelho e para a fixação 
de pessoas em Arcos de 
Valdevez.

CÂMARA APOIOU A RECUPERAÇÃO 
DAS HABITAÇÕES DE FAMÍLIAS 
DESFAVORECIDAS

ANTES DEPOIS

ANTES DEPOIS

a) Reforço da Ação Social Escolar em transportes escolares 
gratuitos, oferta de livros de fichas e atividades, apoio nas 
refeições escolares, no ensino digital, no prolongamento do 
horário, na criação de ATL`s e das atividades de enriquecimento 
curricular (AEC`S);
b) Apoio financeiro às Creches;
c) Atribuição de bolsas de estudo aos alunos do ensino superior;
d) Reforço do apoio às famílias e às pessoas desfavorecidas, 
através do apoio aos trabalhadores com perda de rendimentos, 
da linha de apoio a pessoas com necessidades especiais e do 
programa Vale de Compras “Recontro”;
e) Aplicação do IMI Familiar em que as famílias com 
dependentes beneficiam de mais uma dedução no IMI, no valor 
de 20 euros para 1 dependente, 40 euros para 2 dependentes e 
70 euros para 3 ou mais dependentes;
f) Redução da taxa de IMI;
g) Redução da taxa de participação do Município no IRS aos 
munícipes;
h) Não aumento das Taxas e Tarifas municipais,
i) Apoio ao pagamento das tarifas fixas de água e saneamento;
j) Oferta municipal de estágios curriculares e intensificação das 
relações com as empresas, procurando agilizar a integração no 
emprego de jovens e desempregados;
l) Os jovens até aos 35 anos de idade beneficiam da isenção de 
IMT e IMI na aquisição, construção e reabilitação de habitação 
própria;
m) Apoio à fixação de jovens no concelho através da 
requalificação de edifícios devolutos para arrendamento 
apoiado jovem;
n) Apoio na melhoria das condições de habitabilidade e 
realojamento em habitações de pessoas desfavorecidas;
o) Intensificação da cooperação com as entidades locais de 
saúde, ação social e proteção civil; 
p) Apoio financeiro aos Bombeiros Voluntários para atividade 
corrente, realização de obras e aquisição de equipamentos e na 
distribuição de equipamentos de proteção individual; 
q) Apoio à pessoa com deficiência e doentes oncológicos;
r) Promoção de programas e iniciativas de apoio ao 
envelhecimento ativo e saudável e de convívio intergeracional 
do Idoso;
s) Promoção da participação em programas e iniciativas de 
apoio à Igualdade de Género e não Discriminação
t) Dinamização do Gabinete de Apoio ao Emigrante através do 
apoio no regresso e reinserção de emigrantes e imigrantes.

MEDIDAS DE APOIO ÀS FAMÍLIAS
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Na Estratégia Local de Habitação de Arcos de Valdevez, a 
Câmara Municipal definiu, como um dos pilares de atua-
ção, o mercado de arrendamento, nomeadamente o au-
mento de habitações com arrendamento a valor acessível. 
Com estas medidas, o Município pretende dar respostas 
a muitas das necessidades identificadas ao nível da habi-
tação, proporcionando às famílias mais e melhores condi-
ções de habitação. 
Toda a informação sobre estas medidas está disponível no 
site da Câmara em www.cmav.pt e nos Serviços de Ação 
Social do Município através dos contactos 258 520 504 ou  
social@cmav.pt.

PROGRAMA DE APOIO ÀS RENDAS “RAV - RENDA ACESSÍVEL EM VALDEVEZ”
ABERTO CONCURSO 
PARA ARRENDAMENTO 
DE 10 FOGOS 
PARA EFEITOS DE 
SUBARRENDAMENTO 
Com o Programa “Renda Acessível em Val-
devez – RAV” o Município pretende apoiar 
as famílias, nomeadamente as jovens, sub-
sidiando a renda da sua habitação própria 
e permanente, procurando facilitar e au-
mentar o acesso à habitação de renda aces-

sível, neste caso, mobilizando habitação 
em regime de contrato de arrendamento e 
de subarrendamento.
No âmbito do programa RAV, o Município 
de Arcos de Valdevez celebrará contratos de 
arrendamento para fins habitacionais com 
os proprietários de imóveis, a valores mais 
baixos do que os praticados atualmente 
pelo mercado de arrendamento, conce-
dendo isenção de IRS e IMI ao respetivos 
proprietários e subarrendar a famílias com 
as rendas a valores mais baixos. 
Se é proprietário de imóvel que pretende 
arrendar à Câmara saiba que a renda a pa-

gar pelo referido imóvel tem de cumprir os 
limites de renda e as condições mínimas 
de segurança, salubridade e conforto pre-
visto no Regulamento.
Se é proprietário de um imóvel em Arcos 
de Valdevez que se encontra vago, apresen-
te a sua candidatura até dia 31 de agosto.

Para mais informações contacte a Câmara 
Municipal através do número de telefone 
258 520 504 ou do email habitarcos@
cmav.pt. Pode ainda consultar o site do 
município através do endereço www.cmav.
pt/p/habitarcos.

O Programa “Subsídio ao Arrendamento Municipal” prevê 
a atribuição de um apoio económico mensal, para ajudar 
as famílias através de um subsídio para pagarem a renda 
mensal da casa.
A Câmara Municipal tem como objetivo contribuir para 
uma maior satisfação das necessidades habitacionais das 
famílias arcuenses de forma mais justa e equitativa, ma-
ximizando o aproveitamento dos recursos existentes, com 
apoios para as famílias suportarem os custos das rendas, 
aumentar a disponibilidade do orçamento familiar, criar 
mais condições para a fixação das famílias, nomeadamen-
te jovens no concelho.

Subsídio de montante variável e transitório atribuído por 
um período de 12 meses, renovável até ao limite máximo 
de 36 meses; o apoio pode ir até 60% do valor da renda 
mensal .
Podem aceder ao Subsídio de Arrendamento os cidadãos 
com idade igual ou superior a 18 anos, residentes no con-
celho e que não sejam proprietários ou arrendatários para 
fins habitacionais de outro prédio urbano ou fracção habi-
tacional. Têm que dispor de um contrato de arrendamento 
cuja tipologia seja adequada ao agregado familiar e a ren-
da mensal, a renda mensal não pode exceder os limites 
definidos e o senhorio não pode ser parente ou afim.

A CÂMARA MUNICIPAL APROVOU DOIS TIPOS DE APOIOS À RENDA

a) - No primeiro tipo de apoio a Câmara Municipal pretende apoiar as fa-
mílias, subsidiando a renda da habitação própria e permanente, procuran-
do facilitar e aumentar o acesso à habitação com renda acessível. 

b) - O RAV - Programa Renda Acessível em Valdevez, a Câmara Municipal 
pretende celebrar contratos de arrendamento com os/as proprietários/as, 
de habitação, a valores mais baixos do que os praticados atualmente pelo 
mercado de arrendamento, concedendo ao respetivos proprietários isen-
ção de IRS e Isenção de IMI. Depois, a Câmara Municipal irá subarrendar 
essas habitações.

SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO

A CÂMARA MUNICIPAL 
JÁ APOIOU CERCA DE 

50 FAMÍLIAS NO PROGRAMA DE 
APOIO AO ARRENDAMENTO, 
NO VALOR DE 16 MIL EUROS
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Desde 2022 que a Câmara Municipal possui as competências em maté-
ria de Ação Social, estando a desenvolver diversas atividades de apoio 
social às pessoas e famílias do concelho, nomeadamente o Serviço de 
Atendimento e Acompanhamento Social e o de apoio aos beneficiários 
do Rendimento Social de Inserção. Para o exercício destas competências 
a Câmara Municipal tem contado com os parceiros sociais do concelho. 
Assim, renovou os protocolos de colaboração para prestação destes ser-
viços com a Santa Casa da Misericórdia de Arcos de Valdevez e com a 
Delegação de Arcos de Valdevez da Cruz Vermelha Portuguesa. 
Estes serviços consistem em atendimentos de primeira linha que pro-
curam responder eficazmente às situações de crise e ou de emergência 
sociais, bem como num acompanhamento social destinado a assegurar 
o apoio, tendo em vista a prevenção e resolução de problemas sociais e o 
acompanhamento dos beneficiários de Rendimento social de inserção.

No último ano as duas equipa do SAAS e 
do RSI acompanharam mais de 1000 fa-
mílias.
No âmbito das transferências de compe-
tências da área da Ação Social, o Município 
está a desenvolver diversas atividades de 
apoio social a pessoas desfavorecidas, no-
meadamente o Serviço de Atendimento e 
Acompanhamento Social e o de apoio aos 
beneficiários do Rendimento Social de 
Inserção. 
Com estes serviços a Câmara Municipal 
pretende proporcionar atendimentos de 
primeira linha que procuram responder 

eficazmente às situações de crise e ou de 
emergência social, bem como um acom-
panhamento social destinado a assegurar 
o apoio, tendo em vista a prevenção e 
resolução de problemas sociais e o acom-
panhamento dos beneficiários de Rendi-
mento social de inserção.
Durante o ano foram concedidos apoios 
económicos que rondaram os 45.000,00€.
Estes apoios serviram para pagar medi-
cação, transportes para consultas, equi-
pamento doméstico, rendas de casa em 
atraso, entre outros.

MUNICÍPIO APOIA CERCA DE 500 FAMÍLIAS NO ÂMBITO DO SAAS - SERVIÇO DE 
ATENDIMENTO E ACOMPANHAMENTO SOCIAL E DO RSI - RENDIMENTO SOCIAL DE INSERÇÃO

MUNICÍPIO DE ARCOS DE VALDEVEZ RENOVA PROTOCOLOS DE AÇÃO SOCIAL

A Câmara Municipal aprovou o Programa de “Atribuição de Apoios So-
ciais” o qual se aplica a toda a área do Município e se destina à criação 
de medidas extraordinárias de apoio social para pessoas ou famílias 
residentes no Concelho, que se encontrem em situação de carência ou 
vulnerabilidade económica e/ou social.
O Apoio Social é de natureza pontual, tendo em vista a melhoria das 
condições de vida das pessoas e famílias, quer através de um apoio eco-
nómico, quer de acompanhamento social a efetuar pelos Serviços de 
Ação Social do Município.

APROVADO PROGRAMA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIOS SOCIAIS

INCENTIVOS À REABILITAÇÃO 
DE HABITAÇÃO EM TODO O 
CONCELHO
1 - Isenção do pagamento de IMT (Imposto sobre 
Transmissões Onerosas de Imóveis) pelas aquisi-
ções para reabilitação de prédio ou fração autóno-
ma de prédio urbano, destinado exclusivamente a 
habitação própria e permanente dos mesmos.
2 - Isenção do IMI (Imposto Municipal sobre Imó-
veis) por um período de 3 anos, renovável por 
mais 2 anos.
3 - Isenção do pagamento do IMI (Imposto Mu-
nicipal sobre Imóveis) sobre os prédios urbanos 
situados em áreas de reabilitação urbana, assim 
como todos os prédios urbanos concluídos há 

mais de 30 anos, desde que se encontrem verifica-
dos cumulativamente os seguintes requisitos: a) 
Os prédios tenham sido objeto de intervenção de 
reabilitação, já concluída; b) Em consequência da 
intervenção, o estado de conservação dos prédios 
esteja dois níveis acima do anteriormente atribuí-
do e tenha, no mínimo, o nível “bom”; c) Sejam 
cumpridos os requisitos de eficiência energética e 
de qualidade térmica.
4 - Redução de 50% no pagamento das taxas mu-
nicipais relativamente às operações urbanísticas 
de reabilitação destinadas exclusivamente a habi-
tação própria e permanente dos mesmos.
5 - Redução de 50% no pagamento das taxas de-
vidas pela avaliação do estado de conservação do 
imóvel.

INCENTIVOS À CONSTRUÇÃO 
DE HABITAÇÃO PARA JOVENS
1 - Isenção do pagamento de IMT (Imposto 
sobre Transmissões Onerosas de Imóveis) pelas 
aquisições que efetuarem de prédio ou fração 
autónoma de prédio urbano situado na área do 
Município, destinado exclusivamente a habitação 
própria e permanente dos mesmos.
2 - Isenção do pagamento do IMI (imposto 
municipal sobre imóveis) por 3 anos (renovável 
por mais 2 anos), relativamente a prédio ou 
fração autónoma de prédio urbano, destinada 
exclusivamente a habitação própria e permanente 
dos mesmos.
3 - Isenção do pagamento das taxas municipais 
relativamente a operações urbanísticas destinadas 
exclusivamente a habitação própria e permanente.
4 - Comparticipação na totalidade do pagamento 

das ligações de ramais de água e saneamento 
para habitação própria e permanente dos jovens.
5 - Possibilidade de requerer à Câmara Municipal 
o fornecimento de um dos projetos tipo de 
construção de habitação que a autarquia dispõe.
6 - Comparticipação de 50% do custo do 
projeto de construção/reconstrução, destinada 
exclusivamente a habitação própria e permanente 
dos mesmos, até ao montante máximo de 1000 
euros. Este apoio será majorado em mais 50% se 
o projeto for elaborado por empresa sediada em 
Arcos de Valdevez.
7 - Comparticipação nas obras destinadas 
exclusivamente a habitação própria e permanente 
dos mesmos, nos termos do programa de 
melhoria das condições de conforto de habitação, 
nomeadamente para a realização de obras de 
construção ou reabilitação de habitação própria.

A Câmara Municipal considera que as políticas municipais de ha-
bitação devem criar melhores condições de acesso à habitação.
Neste sentido aprovou dois regulamentos onde estão previstos 
dois tipos de incentivos para os jovens e para a reabilitação de 
habitações em todo o concelho.

Os incentivos para os jovens consistem na atribuição de benefí-
cios pela via da isenção ou redução de impostos, taxas municipais 
e apoio às obras de construção/reabilitação de habitação.
Já os incentivos à Reabilitação de Habitação consistem na isenção 
ou redução de impostos e taxas municipais a aplicar em todo o 
concelho de Arcos de Valdevez.

INCENTIVOS À CONSTRUÇÃO DE HABITAÇÃO PARA JOVENS 
E INCENTIVOS À REABILITAÇÃO DE HABITAÇÃO 
EM TODO O CONCELHO
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PRONTOS OS PROJETOS PARA 
CONSTRUÇÃO DE HABITAÇÃO SOCIAL
Município de Arcos de Arcos de 
Valdevez avança com projetos 
para a construção de 
26 novos fogos de 
habitação social

A construção de mais 26 fogos de 
habitação social, em Parada, Souto 
e Guilhadeses, demonstra o compro-
misso do Município de Arcos de Val-
devez em fornecer casas acessíveis 
para os cidadãos que mais precisam.
As moradias têm as áreas de cons-
trução previstas na legislação de 
acordo com a tipologia, ou seja, em 
moradias do tipo T1 têm 65,90m2 e 
as moradias do tipo T2, têm área de 
construção de 99,50m2.
Esta é uma medida que integra a Es-
tratégia Local de Habitação de Arcos 
de Valdevez e que vem responder 
aos pedidos de habitação social que 
o Município tem recebido.
A habitação social desempenha um 

HABITAÇÃO A CUSTOS CONTROLADOS  CASAL SOEIRO - VILA FONCHE
A Câmara Municipal vai proceder à 
execução do loteamento em 
Casal Soeiro, na União de Freguesias 
de Arcos Salvador, Vila Fonche e 
Parada 

Serão constituídos 18 lotes, destinados 
à edificação urbana. Para habitação 
multifamiliar estão previstos 3 lotes para 
um total de 30 habitações.
Para habitação unifamiliar estão previstas 
14 moradias  em banda.
Este projeto foi apresentado à Ministra da 
Habitação e aguarda-se a sua apreciação 
para estabelecer uma parceria para a 
construção.

Mais de 2000 séniores de todas as Fre-
guesias do concelho de Arcos de Valde-
vez foram passar um dia animado na 
Quinta da Malafaia.
Esta iniciativa da Câmara Municipal, or-
ganizada com a colaboração das Juntas 
de Freguesia, que tiveram a seu cargo a 
organização dos grupos inscritos, e das 
instituições de apoio a idosos, é feita 
com o intuito de proporcionar momen-
tos diferentes aos idosos do Concelho 
que, têm assim, a oportunidade de con-
viver e sair das suas rotinas diárias.

MAIS DE 2000 SÉNIORES 
NA QUINTA DA MALAFAIA

GUILHADESES

SOUTO
PARADA

papel crucial na atribuição de habitação a pre-
ços acessíveis para famílias com baixos recur-
sos financeiros e/ou em situação social mais 
vulnerável.
Ao garantir que mais pessoas tenham acesso 
a uma habitação adequada, o Município de 
Arcos de Valdevez está a promover a inclusão 

social e a melhorar as condições de vida dos 
seus habitantes.
Esta medida junta-se a outras medidas que o 
Município está a desenvolver e refletem o es-
forço Municipal para abordar as questões da 
habitação que, hoje em dia, representam uma 
das grandes preocupações das famílias.
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Arcos de Valdevez associou-se à realização 
da 15ª edição da Festa da Solidariedade no 
distrito de Viana do Castelo, que envolveu 
todas as IPSS’s do concelho.
A Câmara Municipal realizou um convívio, 

no Centro de Exposições, reunindo crianças 
e idosos de várias instituições sociais, pro-
porcionando momentos de alegria e con-
fraternização, através de um conjunto de 
atividades recreativas, culturais e musicais.

A Festa da Solidariedade no distrito de Via-
na do Castelo pretendeu ser um momento 
de partilha e alegrias entre as IPSS e a co-
munidade e dar a conhecer o seu trabalho.

FESTA DA SOLIDARIEDADE ENVOLVEU IPSS’s DO CONCELHO

EQUIPA SÉNIOR DE ARCOS DE VALDEVEZ NA 6ª EDIÇÃO DO OLYMPIC 4 ALL

A equipa sénior de Arcos de Valdevez este-
ve em Vila Nova de Cerveira para participar 
na 6ª edição das Olympics 4 All, as quais 
contaram com a participação de cerca de 

350 atletas, em representação de todos os 
concelhos do Alto Minho. 
A comitiva arcuense, que contou com o 
apoio da Câmara Municipal de Arcos de 

Valdevez, era constituída por 17 elementos 
e competiu nas modalidades de atletismo, 
voleibol e boccia, bem como nos jogos tra-
dicionais malha, petanca e tração à corda.

O Município de Arcos de Valdevez promo-
veu o 1º Encontro Intercultural - convívio 
com cidadãos estrangeiros residentes no 
concelho, o qual reuniu em grande conví-
vio e animação cerca de três centenas de 
cidadãos.
A iniciativa teve como objetivo promover 
um encontro entre arcuenses e estran-
geiros residentes no concelho, criando 

um espaço onde cada comunidade apre-
sentasse e divulgasse o que a caracteriza, 
nomeadamente o seu património, cultura, 
gastronomia, informação sobre o país de 
origem e onde foram também realizados 
diversos espetáculos culturais. Desta for-
ma pretendeu-se promover a integração 
social e comunitária dos vários grupos de 
estrangeiros.
Neste momento de partilha intercultural, 
estiveram representadas comunidades de 
países como o EUA, Canadá, Austrália, Ve-
nezuela, Colômbia, Brasil e Argentina, Es-
panha, França, Itália, Dinamarca, Bélgica, 
Alemanha, Países Baixos, Ucrânia, S. Tomé 
e Príncipe, Cabo Verde e Angola, China e 
Tailândia.

ENCONTRO INTERCULTURAL 
JUNTOU CENTENAS 
DE CIDADÃOS 
ESTRANGEIROS 
RESIDENTES NO CONCELHO

Arcos de Valdevez recebeu os símbolos das Jornadas Mundiais da 
Juventude, tendo sido preparado um programa específico para o 
evento, envolvendo a comunidade e as Paróquias. Do programa 

fizeram parte visitas a IPSS´s, Escolas e outras entidades. Esta inicia-
tiva foi organizada pelo Comité Organizador Diocesano em colabo-
ração com a Câmara Municipal.

ARCOS DE VALDEVEZ ASSOCIOU-SE À PEREGRINAÇÃO DOS SÍMBOLOS DAS JORNADAS 
MUNDIAIS DA JUVENTUDE
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Acreditando no poder da imagem como 
veículo de valorização do papel das mu-
lheres na sociedade, e como forma de ho-
menagear todas as Mulheres Arcuenses, o 
Município de Arcos de Valdevez lançou no 
dia 8 de Março, um concurso de fotografia, 
com o objetivo de incentivar o empodera-
mento feminino e de promover a igualda-
de de género.
Este concurso inseriu-se no conjunto de 
atividades do PLANO MUNICIPAL PARA A 

IGUALDADE E NÃO DISCRIMINAÇÃO que a 
Autarquia tem em curso.
Com este concurso pretendeu-se recolher 
fotografias de mulheres arcuenses (resi-
dentes ou não no Município), captadas por 
fotógrafos e fotógrafas que residissem em 
Arcos de Valdevez, visando encontrar aque-
le olhar de apreço e valorização sobre a mu-
lher que vive, trabalha, convive e dinamiza 
a comunidade arcuense.
O júri do concurso, composto por cinco 

elementos, elegeu por unanimidade as 
seguintes fotografias:
• 1º Prémio à fotografia intitulada “Tia 
Custódia dos rebuçados” de Marta Daniela 
Dias Alves. 
• 2º Prémio à fotografia intitulada “Tu de-
finida pela indefinição” de Eduardo José 
Ferreira Antunes.
• Menção-Honrosa à fotografia intitulada 
“Mulher Determinada” de Romano de 
Sousa.

DIA INTERNACIONAL DA MULHER
MUNICÍPIO LANÇOU 
CONCURSO DE FOTOGRAFIA 
“A MULHER ARCUENSE”
“Sobre que mulher pousarias o teu olhar?”

MUNICÍPIO CELEBROU O DIA INTERNACIONAL DA MULHER

A Câmara Municipal de Arcos de Valdevez comemorou, mais uma 
vez, o Dia da Mulher, desta vez com ações no Mercado Municipal, 
com um momento de teatro encenado pelo Grupo de Teatro do Vez, 
onde através de uma “manifestação” simbólica foi chamada à aten-
ção para os direitos das mulheres.

 No edifício da Câmara Municipal ocorreu outra iniciativa com mo-
mentos musicais e literários realizados pelos alunos e alunas do 
Conservatório de Música e Dança de Arcos de Valdevez. Neste âm-
bito, para divulgar a razão da existência do Dia da Mulher, foram 
ainda distribuídas mensagens a explicar a razão da sua origem.

A Câmara Municipal e a CPCJ, no âmbito 
do mês da Prevenção dos Maus Tratos na 
Infância, promoveram um conjunto de ini-
ciativas. 
Estas ações têm como objetivo sensibilizar 
e alertar a comunidade para a importância 
de que todos os cidadãos devem contribuir 
para a prevenção dos maus-tratos na infân-
cia e juventude.
A CPCJ  de Arcos de Valdevez, iniciou o Mês 

de Abril com a colocação do Laço Gigante 
na fachada da Câmara Municipal, e, ao lon-
go do mesmo, distribuiu laços azuis pela 
comunidade, divulgou e fez ouvir a músi-
ca “Fita Azul” (original desta Comissão). O 
Paço de Giela também foi iluminado de 
Azul e realizou-se a Operação Azul (Ope-
ração Stop), com a colaboração da GNR de 
Arcos de Valdevez e crianças e jovens do 
nosso concelho.

ABRIL - MÊS DA PREVENÇÃO DOS MAUS TRATOS NA INFÂNCIA

MUNICÍPIO DE ARCOS DE VALDEVEZ ADERE À CARTA EUROPEIA PARA A IGUALDADE DAS 
MULHERES E DOS HOMENS NA VIDA LOCAL
A Câmara Municipal aprovou a proposta de 
adesão do Município de Arcos de Valdevez 
à Carta Europeia para a Igualdade das Mu-
lheres e dos Homens na Vida Local.
Ao subscrever o documento, elaborado e 
promovido pelo Conselho de Municípios 
e Regiões da Europa, a Autarquia, assume 
formalmente o compromisso público no 
sentido da implementação de ações para 
a eliminação das desigualdades políticas, 
económicas, sociais e culturais ao nível da 
participação de mulheres e de homens na 
vida local, garantindo que, na prática, mu-
lheres e homens beneficiam dos mesmos 
direitos e que todas as formas de discrimi-
nação são eliminadas.
Esta adesão enquadra-se nas políticas defi-

nidas no Plano Municipal para a Igualdade 
e Não Discriminação - 2021/2024 e revela-
-se como mais um compromisso público 
formal e político para a concretização da 
igualdade entre mulheres e homens ao ní-
vel local, integrando a dimensão de género 
nas suas políticas, estrutura organizacional 
e nas práticas do Município.
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O Balcão SNS24 representa um forte con-
tributo na redução de desigualdades em 
literacia digital e na promoção da inclusão 
digital e social, visando promover e facilitar 
o acesso, a todas as pessoas, aos serviços 
digitais de saúde disponibilizados pelo 

SNS – serviço nacional de Saúde, de forma 
eficiente, segura e mais rápida.
O Balcão SNS 24 é uma iniciativa que re-
sulta da parceria entre a ARS-Norte, os Ser-
viços Partilhados do Ministério da Saúde 

(SPMS, EPE), junta de freguesia e a ULSAM, 
e desempenham um serviço público fun-
damental ao facilitar o acesso remoto aos 
serviços digitais do SNS e na promoção da 
inclusão digital e social das pessoas.

SISTELO É UMA DAS 
LOCALIDADES QUE PASSOU A 
DISPOR DE UM 
BALCÃO SNS24

O Município de Arcos de Valdevez, cons-
ciente da importância de melhorar os 
cuidados de saúde dos arcuenses, aderiu 
ao Programa Nacional de Desfibrilhação 
Automática Externa (PNDAE), criado pelo 
I.N.E.M.
O PNDAE consiste na criação de uma rede 
de desfibrilhação automática externa, que 
permita garantir o reforço da cadeia de so-

brevivência, entendida como o conjunto de 
ações sequenciais realizadas de forma inte-
grada por diferentes intervenientes, com 
vista a garantir a máxima probabilidade 
de sobrevivência a uma vítima de paragem 
cardiorrespiratória.
O Município instalou Desfibrilhadores 
Automáticos Externos (DAE) nos seguintes 
equipamentos municipais: Estádio Munici-

pal/Estádio da Coutada, Campo de Rugby, 
Piscinas Municipais e Pavilhão Municipal, 
que também servirá a Escola EB2/3+S
No âmbito do processo de licenciamento 
dos DAE’s foi dada formação a Colaborado-
res/as Municipais, Membros dos Clubes/
Associações Desportivas e Professores da 
EB2/3+S, que ficaram certificados pelo 
I.N.E.M como Técnicos Operacionais DAE.

ARCOS DE VALDEVEZ 
INTEGRA PROGRAMA 
NACIONAL DE 
DESFIBRILHAÇÃO 
AUTOMÁTICA 
EXTERNA (PNDAE)

A Câmara Municipal assinou o contrato interadministrativo de colabo-
ração entre a CIM Alto Minho, os seus Municípios Associados, a Admi-
nistração Regional de Saúde do Norte (ARS Norte) e a Unidade Local 
de Saúde do Alto Minho (ULSAM).
O objetivo é avançar, de forma articulada, com elaboração de projetos 
para a realização obras de requalificação e melhoria das unidades de 
cuidados de saúde primários de Arcos de Valdevez e do Alto Minho, 
para posterior enquadramento em diversos instrumentos de financia-
mento, no âmbito do Plano de Recuperação e Resiliência.

MUNICÍPIO ASSINOU CONTRATO PARA MELHORIA DOS CUIDADOS DE SAÚDE PRIMÁRIOSPRESIDENTE DA CÂMARA
REUNIU COM O 
MINISTRO DA 
SAÚDE

CENTRO DE SAÚDE DE ARCOS DE VALDEVEZ
CELEBRA O 40º ANIVERSÁRIO

O Presidente da Câmara Muni-
cipal participou numa reunião 
com o Sr. Ministro da Saúde e 
a CIM do Alto Minho onde fo-
ram abordadas questões rela-
cionadas com as obras na Saú-
de e respetivo financiamento, 
bem como o reforço da me-
lhoria do serviço de consultas 
de especialidade, meios com-
plementares de diagnóstico e 
instalação de uma unidade de 
internamento dos Cuidados 
Paliativos.
Desta forma será possível ter 
melhores condições para os 
utentes e os profissionais de 
saúde. 
O autarca tinha solicitado ao 
Secretário de Estado da Saúde 
apoio para estas ações. 
Para João Manuel Esteves “é 
necessário pugnar junto 
do Governo pelo reforço 
da proximidade e a me-
lhoria dos serviços de 
saúde para os arcuenses”.

No dia 30 de setembro de 1977, foi assinado em Lisboa um acordo de Empréstimo entre Portugal 
e os Estados Unidos da América, para o apoio ao setor da saúde em Portugal. 
Entre vários concelhos, Arcos de Valdevez foi considerado prioritário para a construção e apetre-
chamento de um Centro de Saúde, um recurso de superior interesse e urgência para o concelho.
O início do funcionamento do Centro de Saúde de Arcos de Valdevez, em Maio de 1983, foi sauda-
do por todos. População,  jornais locais e profissionais de saúde que à data aí trabalhavam.
Até essa altura as condições das instalações existentes e em funcionamento estavam antiquadas e 
muitíssimo degradadas. Era, há muito, urgente modificar a situação.
As instalações dos serviços de saúde passariam a ser muito melhores, assim como as condições de 
trabalho e abriam a expectativa de mais e melhor prestação de serviço.
Fonte: GEPA
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AMBIENTE

PROTEÇÃO CIVIL

CONCLUÍDA A 
RECUPERAÇÃO DA 
DERROCADA 
DE SISTELO
Está concluída a 2ª fase da re-
cuperação da derrocada de Sis-
telo - Arcos de Valdevez, a qual 
repôs, com rigor, a urografia, os 
socalcos, as infraestruturas de 
rega e agrícolas - pré-existentes 
ao deslizamento de terras - ga-
rantindo a reconstituição da 
“paisagem natural, declarada 
pela UNESCO como reserva 
mundial da biosfera e classifica-
da como monumento nacional 
- Paisagem Cultural de Sistelo. 
Numa primeira fase da obra pro-
cedeu-se a obras de reposição e 
drenagem das águas pluviais da 
bacia hidrográfica, o Município 
pretende agora repor a “paisa-
gem natural” que foi destruída, 
quer pela derrocada propria-
mente dita, quer pela posterior 
abertura dos caminhos de aces-
sos às frentes de obra para os 
equipamentos e transporte dos 
materiais de construção.
Estas duas intervenções tiveram 
um custo total de 1,5 milhões 
de euros.

ANTES

DEPOIS

ECOPARQUE DO VEZ REQUALIFICAÇÃO DAS MARGENS DO RIO VEZ
Está em curso a empreitada Ecoparque do 
Vez - Requalificação das margens do Rio 
Vez.
Este espaço desenvolve-se na margem 
direita do Rio Vez, desde o parque de es-
tacionamento do Largo do Cristina até ao 
Campo do Trasladário. A intervenção terá 
lugar numa área com 7600 m2, que tinha 
sido adquirida pela Câmara Municipal. 
A proposta tem como principal objetivo 
a integração de um espaço verde de uso 
público na marginal urbana da vila que 
procurará trazer a população para o seu 
usufruto, complementando e interligando 
dois importantes locais da vida de Arcos de 
Valdevez - a praia Fluvial da Valeta e o Cam-
po do Trasladário. 

A intervenção criará um espaço de fruição 
ao ar livre de lazer, uma área capaz de al-
bergar eventos de exterior para eventos 
culturais, concertos, feiras, ou mesmo um 
festival, integrando também a ecovia, com 
um percurso pela copa das árvores, junto 
às margens do Rio Vez.
Através desta intervenção dá-se continui-
dade à requalificação das margens ribei-
rinhas, criam-se mais espaços lúdicos e 
percursos pedonais, complementando 
também os percursos da ecovia. 
Esta é mais uma proposta de usufruto e 
lazer para os arcuenses e mais um atrativo 
para os visitantes de Arcos de Valdevez.
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MUNICÍPIO PROMOVEU 
SENSIBILIZAÇÃO 
AMBIENTAL PARA CERCA 
DE 7200 ALUNOS E PROFESSORES
O Município de Arcos de Valdevez desen-
volveu as ações de sensibilização ambien-
tal “Biodiversidade na paisagem cultural 
de Sistelo” e “A geodiversidade vs biodi-
versidade”, direcionadas para a comuni-
dade escolar, em parceria com a Junta de 
freguesia de Sistelo. Estas iniciativas envol-
veram cerca de 7200 alunos e professores 

do Agrupamento de Escolas de Valdevez, 
EPRALIMA, Agrupamento de Escolas de 
Ponte da Barca, Agrupamento de Escolas 
de Ponte de Lima, Agrupamento de Escolas 
António Feijó, Agrupamento de Escolas de 
Arcozelo, Agrupamento de Escolas de Frei-
xo, IPVC - Instituto Politécnico de Viana de 
Castelo, SPECO - Sociedade Portuguesa de 
Ecologia - Faculdade de Ciências da Univer-
sidade de Lisboa, Escola Secundária de Fel-
gueiras, Escola Básica e Secundária D. Dinis  
e Escola Básica de Agrela e Vale do Leça.
Com estas ações pretendeu-se sensibilizar 
os jovens para as questões ambientais e 

para a valorização das nossas riquezas am-
bientais, como a Paisagem Cultural de Sis-
telo e o Parque Nacional da Peneda Gerês, 
os rios e florestas, tornando-os participan-
tes mais ativos na proteção dos recursos 
naturais do Concelho.

A praia fluvial da Valeta consta na lista 
como água balnear interior identificada 
para a época balnear de 2023.
A Agência Portuguesa do Ambiente, I.P. 
(APA), enquanto entidade coordenadora 

da Comissão Técnica de Acompanhamento 
das águas balneares, promoveu durante o 
período de 9 de janeiro a 9 de fevereiro de 
2023, o procedimento de Consulta Pública 
da proposta de lista de águas balneares, 

costeiras, de transição e interiores, a identi-
ficar em 2023, no âmbito da legislação em 
vigor. É com grande satisfação que o Mu-
nicípio volta a assistir a esta escolha, pois 
o Rio Vez é um dos ex-libris do concelho.

PRAIA FLUVIAL DA VALETA NA LISTA DE ÁGUAS BALNEARES DA AGÊNCIA 
PORTUGUESA DO AMBIENTE

CÂMARA MUNICIPAL ADQUIRE  VIATURA DE RECOLHA 
SELETIVA DE BIORRESÍDUOS

Foi aprovada a candidatura do Município, 
no âmbito do programa “RecolhaBio – 
Apoio à Implementação de Projetos de Re-
colha Seletiva de Biorresíduos”, do Fundo 
Ambiental, para desenvolvimento de um 
projeto-piloto de recolha seletiva de biorre-
síduos alimentares na área centro urbana 

do Concelho, através do qual se pretende 
proceder à recolha seletiva, porta-a-porta, 
de resíduos alimentares para utilizadores 
não-domésticos, do canal HORECA (esta-
belecimentos hoteleiros, de restauração e 
similares), mercado municipal, frutarias, 
cantinas de escolas e IPSS´s.

O projeto tem como objetivo reduzir a pro-
dução de resíduos indiferenciados através 
do incentivo à separação da fração de bior-
resíduos, potenciando o aumento da reco-
lha seletiva de resíduos.

A Resulima tem está a implementar o pro-
jeto designado por “Ecolugares”, que pre-
tende ser mais um complemento às atuais 
soluções de Recolha Seletiva de Embala-
gens e da Recolha Dedicada ao Comércio 
e Serviços. Neste sentido, em articulação 
com o Municipio, serão disponibilizados 6 
Ecolugares em locais a definir.

Com o objetivo de implementar 
o projeto de ‘Recolha porta-a-
-porta’ dos resíduos de restau-
rantes e cafés, instalados na 
zona urbana, os estabelecimen-
tos serão dotados de recipientes 
para a deposição dos sobrantes, 
que deixarão de ser deposita-
dos no lixo normal. Os resíduos 
recolhidos gratuitamente serão 
depositados na estação de trans-
ferência de Paçô, tendo em vista 
a produção de fertilizantes.

A Câmara Municipal, em articulação com as Juntas 
de Freguesia, está a instalar centros de recolha 
de biomassa, onde as pessoas podem depositar 
resíduos resultantes de podas e do abate florestal. 
Estes resíduos florestais constituem um risco 
acrescido para a deflagração de incêndios florestais 
e a deposição destes resíduos nos contentores de 
Resíduos sólidos urbanos não é permitida, já que 
este tipo de resíduos não é tratado pela Resulima.
A utilização destes centros não tem custos para 

as pessoas que pretendam ali depositar os seus 
resíduos florestais ou de podas caseiras.
A Autarquia instalou centros na União de Freguesias 
de Padreiro (Salvador e Santa Cristina) e na União de 
Freguesias de Arcos Salvador, Vilafonche e Parada, 
num terreno junto do Cemitério de Vilafonche, que 
poderá ser utilizado mediante agendamento prévio.
É intenção do Município criar mais centros de 
recolha de biomassa pelo concelho.

MUNICÍPIO INSTALA CENTROS DE RECOLHA DE BIOMASSA

CÂMARA MUNICIPAL E RESULIMA DISPONIBILIZAM ECOLUGARES 
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A Câmara Municipal renovou os protocolos relativos às equipas 
de Sapadores Florestais, com a Associação Florestal Atlântica, a 
Associação Florestal do Lima e as Assembleias de Compartes dos 
Baldios das Freguesias de Cabreiro e Gavieira, no valor global de 
140 mil euros.
Por fim, de acordo com o Plano Municipal de Defesa da Floresta 
Contra Incêndios, neste último ano a Câmara Municipal procedeu 
à realização de limpezas de terrenos, no valor de mais de 170 mil 
euros.

Com estes apoios o Município pretende reforçar os meios de pre-
venção e combate ao flagelo dos incêndios e intempéries, assim 
como melhorar os meios de proteção e salvaguarda de pessoas e 
bens no concelho de Arcos de Valdevez.

CÂMARA RENOVOU PROTOCOLOS COM EQUIPAS 
DE SAPADORES FLORESTAIS

O Município de Arcos de Valdevez tem 
em curso um projeto no valor de 331 
153,28€ para efetuar a limpeza de espécies 
invasoras que contribuirá para o aumento 
da biodiversidade, a diminuição da erosão, 
pela incorporação no solo, dos restos 
lenhosos, resultantes das intervenções 
silvícolas; motivar os proprietários para a 
limpeza dos espaços florestais e potenciar 
o caráter multifuncional dos espaços 
florestais (recreio, lazer, produção, etc).
Este projeto resulta de uma candidatura ao 
PDR2020 – Programa de Desenvolvimento 

Rural 2014-2020 para efetuar a instalação 
de cerca de 191.389 ha de Mosaicos de 
Parcelas de Gestão de Combustível, que se 
encontram integrados no Plano Municipal 
de Defesa da Floresta Contra Incêndios 
e respetiva Rede Regional de Defesa da 
Floresta, e efetuar o Controlo de Invasoras 
Lenhosas.
Através deste projeto está a ser feito o 
corte de plantas invasoras, a remoção 
de vegetação, o tratamento químico e 
arborização, a redução de densidades, 
desramações, controlo da vegetação 

espontânea manual e mecânica e redução 
de densidades em povoamento jovem.
Estas ações estão a ser implementadas 
em 17 freguesias, nomeadamente Ázere, 
Cabana Maior, Cabreiro, Cendufe, Miranda, 
Monte Redondo, Prozelo, Rio de Moinhos, 
Rio Frio, Sabadim, Soajo, Vale, União de 
Freguesias de Álvora e Loureda, União de 
Freguesias de Arcos de Valdevez (Salvador), 
Vila Fonche e Parada, União de Freguesias 
de Eiras e Mei, União de Freguesias de 
Portela e Extremo e União de Freguesias de 
São Jorge e Ermelo.

MUNICÍPIO INVESTE NA LIMPEZA DE ESPÉCIES INVASORAS

ENTREGA DE 
AMBULÂNCIA DE 
EMERGÊNCIA MÉDICA 
A Câmara Municipal de Arcos de 
Valdevez continua a apoiar a As-
sociação Humanitária dos Bom-
beiros de Arcos de Valdevez, tendo 
entregue, recentemente a esta 
Associação uma ambulância para 
emergência médica, cujo valor as-
cende a 70.288,60 euros.

MUNICÍPIO ARCUENSE APOIA BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS COM 235 MIL EUROS
APOIO À ATIVIDADE 
CORRENTE 
A Câmara Municipal renovou, por mais 
um ano, o protocolo com a Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntá-
rios de Arcos de Valdevez no valor de 
60.000,00 euros, o qual pretende apoiar 
o trabalho meritório de proteção e so-
corro que esta associação desempenha 
junto da população arcuense.

AUTARQUIA APOIA TRÊS EQUIPAS DE 
INTERVENÇÃO PERMANENTE
O Município apoia mais uma EIP - Equipa de Intervenção Perma-
nente no concelho. Assim assinou um protocolo com a Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Arcos de Valdevez no 
valor de 105.000,00€ por ano.
O Concelho passa a dispor de 3 Equipas, constituídas por 15 
operacionais, com formação específica e maior capacitação para 

corresponder a situações de emergência ou de catástrofe. As EIP 
exercem a sua missão de forma permanente e visam assegurar, em 
permanência, o socorro às populações, designadamente no com-
bate a incêndios; no socorro às populações em caso de incêndios, 
inundações, desabamentos, abalroamentos e em todos os aciden-
tes ou catástrofes; bem como a colaboração em outras atividades 
de proteção civil, no âmbito do exercício das funções específicas 
que são cometidas aos corpos de bombeiros.
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A Câmara Municipal enviou para consulta 
pública o Plano Municipal de Emergência 
de Proteção Civil de Arcos de Valdevez-
-PMEPC.
Este plano tem como finalidade o planea-
mento e a operacionalidade em situações 
de emergência, tratando-se de um plano 
de cariz geral.
O PMEPC pretende antecipar cenários sus-
cetíveis de desencadear acidentes graves 
ou mesmo de catástrofe, através de proce-
dimentos que aumentem a capacidade or-
ganizativa e operativa na resposta à emer-
gência, estabelecendo, a tipificação dos 
riscos existentes, as medidas preventivas a 
adotar, a identificação dos meios e recursos 
disponíveis e mobilizáveis, os critérios de 
mobilização e os mecanismos de coorde-
nação, a estrutura operacional que garante 

a unidade de comando, direção e controlo 
permanente da situação e a definição das 
responsabilidades dos intervenientes com 
competências no domínio da proteção civil.

Dadas as constantes mudanças sociais, 
geográficas, técnicas, logísticas (meios e re-
cursos) e mesmo operacionais, este PMEPC 
tem de estar em constante atualização.

PLANO MUNICIPAL DE EMERGÊNCIA DE PROTEÇÃO CIVIL
EM CONSULTA PÚBLICA

A Comissão Municipal de Gestão Integrada 
de Fogos Rurais (CMGIFR), aprovou o Pla-
no Operacional Municipal (POM), que visa 
fornecer informação de apoio ao planea-
mento das ações de prevenção e combate 
a incêndios rurais, estabelecendo proce-
dimentos operacionais para os sistemas 
de coordenação e para os dispositivos de 
vigilância, deteção e combate. 
O documento, que foi aprovado por una-
nimidade, encontra-se operacional para a 
época de prevenção de incêndios que se 
aproxima.
O POM é elaborado anualmente pelo Ser-
viço Municipal de Proteção Civil da Câmara 
Municipal e elenca os recursos humanos 
e materiais disponíveis, sistematizando a 
informação, para que as entidades envolvi-
das possam ter acesso rápido à informação 
em caso de incêndio no concelho.

APROVADO O PLANO OPERACIONAL DA DEFESA DA FLORESTA 
CONTRA INCÊNDIOS

A Câmara Municipal disponibiliza BUPi: plataforma de 
registo predial.
O Balcão Único do Prédio – BUPi, que tem como objetivo 
a identificação dos limites dos terrenos rústicos (campos, 
leiras, bouças, matos, etc.) pelos proprietários e o seu re-
gisto nessa plataforma BUPi.
O registo pode ser efetuado nas Juntas de Freguesia ou 
no Balcão de atendimento Bupi do Município, na Câma-
ra Municipal.

CÂMARA MUNICIPAL DISPONIBILIZA 
BUPi (Balcão Único do 
Prédio)

IDENTIFICAÇÃO DOS LIMITES DOS 
TERRENOS RÚSTICOS
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REDE VIÁRIA

URBANISMO

A Câmara Municipal executou e tem em curso 2,9 milhões de euros de investimento na reabilitação, construção 
e beneficiação de vias municipais nas freguesias e no reforço da segurança rodoviária de todo o Concelho.
Estão também em concurso empreitadas no valor global de 900 mil euros.

3,8 MILHÕES DE EUROS EM LIMPEZAS, 
REABILITAÇÃO, BENEFICIAÇÃO, CONSERVAÇÃO DE 
VIAS MUNICIPAIS E SEGURANÇA E MOBILIDADE

A Câmara Municipal 
está a melhorar a rede viária 

e a segurança rodoviária. 
Nos últimos anos investiu 
5 milhões de euros 

e estão em curso mais 
2 milhões de euros 

de obras pelo concelho. 

MUNICÍPIO PROMOVE REABILITAÇÃO DA 
RUA DR. GERMANO AMORIM
Esta empreitada, no valor de 175 mil 
euros engloba melhorias ao nível da 
remodelação das redes de infraestru-
turas, iluminação pública e remode-
lação de passeios, ruas e lugares de 
estacionamento.
O Município pretende dar continuida-
de à reabilitação de outras artérias da 

sede do concelho, de forma a valorizar 
o espaço público, reforçar a segurança 
rodoviária e potencializar a reabilita-
ção urbana do edificado, tornando o 
centro urbano cada vez mais acessível 
e atrativo para a atividade económica.
Esta obra insere-se nas obras do Plano 
de Ação para a Reabilitação Urbana.

CERCA DE 600 MIL EUROS PARA 
DAR CONTINUIDADE AO SERVIÇO DE 
TRANSPORTE PÚBLICO NO CONCELHO
O Município, com o objetivo de assegurar os serviços essenciais 
a toda a população, assumiu uma responsabilidade financeira 
de cerca de 600 mil euros, para garantir o funcionamento das 
12 linhas de carreira de transporte público coletivo no concelho.
O investimento conta com o apoio do Programa de Apoio à Den-
sificação e Reforço da Oferta de Transporte Público - PROTransP e 

do Programa de Apoio à Redução Tarifária nos Transportes Públi-
cos - PART, no valor de cerca de 150 mil euros.
A Câmara Municipal com o investimento nestes 12 circuitos pre-
tende garantir o transporte público coletivo, e, em simultâneo, 
aumentar a acessibilidade no concelho.

A Câmara Municipal tem várias obras de 
rede viária em curso, de grande importância 
para a circulação viária no concelho. Através 
das mesmas fazem-se ligações importantes 
que permitem a deslocação fácil e em 
comodidade para vários pontos do 
concelho, nomeadamente a beneficiação 
da EN202. Uma empreitada no valor de 
312.719,00 € que abrange as U.F Souto e 
Tabaçô e U.F. Guilhadeses e Santar. Através 
desta via é melhorada a ligação ao Parque 
Empresarial de Mogueiras. 
Depois das obras de melhoria das 
infraestruturas de água, saneamento, fibra 
ótica e da beneficiação do pavimento, a 

presente empreitada teve como objetivo 
a beneficiação das bermas e sobrelarguras 
numa extensão de cerca de 1,5 km (U.F 
Souto e Tabaçô e U.F. Guilhadeses e 
Santar), por forma a melhorar a mobilidade 
pedonal e segurança viária.
Igualmente, outra obra importante fica 
em Santar, no valor de 262.079,70 €, que 

liga a EN 101, na Prova/Paçô, à EN 202 em 
Guilhadeses/Tabaçô, passando pelo futuro 
Parque Empresarial e melhorando o acesso 
ao Parque Empresarial de Mogueiras.
São de referir também as empreitadas de 
renovação de pavimentos na EN202-2, nas 
freguesias do Couto, Ázere e Sistelo, no 
valor global de 349.108,00 €.
Por último, a nova ligação entre a EN 101 
Aguiã e o pontão de Pogido, ligando à 
EN202-2 em Gondoriz. Esta empreitada, 
no valor de cerca de 186 mil euros, permite 
ligar a EN 101 em Aguiã e a EN 202-2 em 
Gondoriz, através do CM 1294.

OBRAS NA REDE VIÁRIA MUNICIPAL PELO CONCELHO

POGIDO-GONDORIZ

SOUTO

PORTELA DO ALVITE  - SISTELO

ÁZERE

TABAÇÔ

COUTO

GUILHADESES

A Autarquia continua a pugnar junto 
do Governo pela melhoria da  EN202 
até Jolda Madalena, da EN101 
(Monção-Arcos de Valdevez-Braga) e 
da Estrada Nacional até Soajo, bem 
como da melhoria da ligação do IC28 
até à Fronteira da Madalena/Ourense.
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RIO DE MOINHOS

PROVA-PAÇÔ

ARCOS S. PAIO E GIELA

ABOIM DAS CHOÇAS

PROZELO

TÁVORA S. VICENTE

CABREIRO

VALE

ADRÃO - SOAJO CABANA MAIOR

VILELA

OLIVEIRA

PARCERIA COM AS

JUNTAS DE FREGUESIA

1,8 MILHÕES DE EUROS EM PROTOCOLOS 
CELEBRADOS COM AS JUNTAS DE FREGUESIA

Paçô Miranda Rio de Moinhos Couto

Cabana Maior Ázere Eiras Mei

Padreiro Salvador 
e Santa Cristina Portela/Extremo Senharei

UF Arcos Salvador, 
Vila Fonche e Parada SisteloProzelo

OliveiraÁzereSistelo

A Câmara Municipal procedeu à celebração de protocolos de apoio com as Juntas de Freguesia.
Estes apoios serão aplicados na realização de obras em cada freguesia, como por exemplo na beneficia-
ção da rede viária, de edifícios e espaços, e na limpeza e conservação da rede viária vicinal.
Com estes protocolos de colaboração a Câmara Municipal continua a reafirmar as parcerias com as Juntas 
de Freguesia. Com estas obras em parceria com a Câmara Municipal nas freguesias, está-se a contribuir 
para a melhoria da qualidade de vida das populações por todo o concelho de Arcos de Valdevez.

Padroso

Arcos S. Paio e Giela

JOLDA S. PAIO

Cabreiro

OBRAS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL PELO CONCELHO

AGUIÃLOUREDA

VILAFONCHE

GUILHADESES

GRADE
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ABASTECIMENTO DE

ÁGUA E SANEAMENTO

A Câmara Municipal tem em curso obras no 
valor de 1 milhão e 500 mil euros para conti-
nuar a expansão da rede de saneamento em 
mais freguesias do concelho, nomeadamente 
a expansão da rede de saneamento a Aguiã 
(Souto Novo, Outeiro), expansão da rede de 
saneamento a Oliveira (ligação da estação 
elevatória de Travassos ao Parque Empresarial 
de Paçô) e a expansão da rede de Saneamen-
to a Sudoeste em Santar/Souto/Tabaçô.

Estas intervenções, têm uma extensão de cer-
ca de 8.2 km, com instalação de 7 estações 
elevatórias, irão proporcionar a disponibili-
dade de saneamento básico a cerca de 200 
habitações.
Estes são investimentos que irão beneficiar a 
população do concelho e contribuir para a sua 
melhoria da qualidade de vida.

NESTE ÚLTIMO ANO A CÂMARA MUNICIPAL INVESTIU MAIS DE 
1,5 MILHÕES DE EUROS
NA EXPANSÃO DA REDE DE SANEAMENTO

É de referir também a entrada em funcionamento da rede de sa-
neamento nas freguesias de Aguiã, Couto, Ázere, Paçô e Oliveira, 
no valor global de 1.216.073,73€.

A rede de saneamento construída representa cerca de 12km, 4 es-
tações elevatórias e 381 ramais domiciliários.

REDE DE SANEAMENTO NAS FREGUESIAS DE AGUIÃ, COUTO, ÁZERE, PAÇÔ E OLIVEIRA

COUTO ÁZERE AGUIÃ

CONCLUÍDA AMPLIAÇÃO DA REDE DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA 
A GRADE E CARRALCOVA
A Câmara Municipal colocou em fun-
cionamento a rede de Abastecimento 
de Água a Carralcova e Vilela de Grade, 
a qual contou com um investimento 
no valor de 1.237.222,24 Euros. Com 
a obra em referência, realizou-se a am-
pliação da rede de abastecimento de 
água a Nascente do concelho, à União 
de Freguesias de Grade e Carralcova. 
Com estas obras, todas as freguesias 

do concelho ficam com cobertura de 
rede de abastecimento de água. O pro-
jeto preconizou a partir de Vila Boa a 
Construção de uma Estação elevatória e 
conduta de adução, numa extensão de 
cerca de 5km; construção de um reserva-
tório com capacidade para 50m3, bem 
como a instalação de condutas, numa 
extensão de cerca de 19 km, 2 estações 
elevatórias e 192 ramais domiciliários.

A empreitada com um investimento de 93 mil euros, compreende 
a expansão da rede de distribuição de água do concelho de Arcos 
de Valdevez, numa extensão de cerca de 830ml, na EN101 no lugar 
da Aspra, Sabadim, e estrada municipal EM505.

A solução proposta permite o abastecimento de água a cerca de 
mais 6 habitações e a interligação entre as redes de abastecimento 
de água gravíticas provenientes do R8 lado Sul em Sabadim e o 
R11 do lado Norte em Mei.

ADJUDICADA EXPANSÃO DA REDE DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA A ASPRA-SABADIM

GRADE E CARRALCOVA

Nos últimos anos, a 
Câmara Municipal 
investiu mais de 

10 milhões de euros 
no alargamento das 

redes públicas de água 
e de saneamento
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ECONOMIA

O Município de Arcos de Valdevez executou a obra do Parque Empresa-
rial de Álvora na zona norte do concelho de Arcos de Valdevez pelo valor 
de 500 mil euros. 
O investimento, que criou a quarta área de acolhimento empresarial de 
Arcos de Valdevez, construiu nove novos lotes, que vão dar resposta às 
solicitações de investidores.
A intervenção contempla a execução de obras de urbanização e infraes-
truturação destinadas à instalação de funções de indústria e serviços.
Com esta requalificação e consolidação estrutural, ficam asseguradas as 
condições para o bom funcionamento do quarto parque empresarial, 
sem comprometer o ambiente e a envolvente paisagística.

CRIADA A  4ª ZONA INDUSTRIAL 
- PARQUE EMPRESARIAL 
DE ÁLVORA

Está em curso a empreitada de Consolida-
ção estrutural do Parque Empresarial de 
Paçô, no valor de 1,5 milhões de euros.
A obra contempla a ampliação da zona 
industrial de Paçô, a reconversão de todas 
as infraestruturas de água, saneamento, 
elétricas e de telecomunicações, a requa-
lificação das áreas de estacionamento, 
passeios, áreas verdes, assim como a repa-
vimentação dos acessos internos do Parque 
Empresarial à EN101.

A Operação “NORTE-02-0853-FE-
DER-037609 - Estruturação da Área de 
Acolhimento Empresarial de Paçô - Arcos 
de Valdevez”, é cofinanciada pelo FEDER, 
Programa Operacional Norte2020, Portu-
gal2020, Eixo Prioritário 2 - Competitivi-
dade das Pequenas e Médias Empresas e 
conta com um Investimento Elegível de 
979.708,20€ e Comparticipação Comuni-
tária de 832.751,97€. 

A Câmara Municipal mantém, assim, o 
apoio à economia, alargando as áreas de 
acolhimento empresarial, incrementan-
do a captação de novos investimentos e 
a criação de emprego e rendimento, e, ao 
mesmo tempo, contribui para a fixação e 
atração de pessoas.
A Autarquia está também a preparar a aber-
tura de um concurso para construir mais 3 
lotes no Parque Empresarial de Padreiro.

EXPANSÃO DO PARQUE EMPRESARIAL DE PAÇÔ
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O CiTin – Centro de Interface Tecnológi-
co Industrial, instalado no InovArcos, em 
Arcos de Valdevez, foi reconhecido como 
Centro de Tecnologia e Inovação (CTI) pelo 
Ministério da Economia. O Centro passou, 
agora, a ter acesso a financiamento base e a 
participar sem restrições em programas de 
financiamento competitivos.

Passou, igualmente, a integrar uma rede 
nacional de centros de inovação que conta 
agora com 31 CTI, reconhecidos pela Agên-
cia Nacional de Inovação (ANI).
O CITIN tem como missão promover o de-
senvolvimento de atividades de investiga-
ção aplicada, a transferência de tecnologia 
e a formação avançada, que beneficiará 

não só os seus associados, mas também 
toda a indústria do Alto Minho.
O CiTin integra três departamentos: o De-
partamento de Sistemas Avançados de 
Produção, o Departamento de Sistemas Ci-
berfísicos e o Departamento da Mobilidade 
e Ambiente.

CITIN RECONHECIDO 
COMO CENTRO DE 
TECNOLOGIA E 
INOVAÇÃO

Com a parceria da Câmara Municipal, o Instituto Politécnico de Via-
na do Castelo e a Bosch Ibéria assinaram um importante protocolo 
de cooperação com vista a aliar a componente pedagógica, técnica 
e científica do IPVC com a competência prática da Bosch Ibéria.
Para o presidente da Câmara, este protocolo reveste-se de grande 
importância pois a “Bosch é uma empresa multinacional de grande 
renome que vem acrescentar valor institucional, formativo, técnico 
e científico ao ensino superior em Arcos de Valdevez, e, o IPVC, por 
sua vez, uma peça fundamental no processo de desenvolvimento 
de todo o distrito”.
Este acordo possibilita a realização de estágios a alunos do Poli-
técnico de Viana do Castelo nas instalações da Bosch e, por outro 
lado, permite que a empresa instale equipamento no Laboratório 
de Mecânica Automóvel, situado no InovArcos, unidade da Escola 

Superior de Tecnologia e Gestão, do Instituto Politécnico de Viana 
do Castelo (ESTG-IPVC), em Arcos de Valdevez.

IPVC E BOSCH IBÉRIA ASSINAM PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO EM ARCOS DE VALDEVEZ

O PROCOM já conta com duas edições de 
sucesso, o Município apoiou 40 estabeleci-
mentos comerciais pelo concelho.
Na 1ª edição, em 2020, foram aprovados 
14 projetos e na 2ª edição 26 projetos.
Um investimento total de 800 mil euros e 
um apoio financeiro da Câmara Municipal 
de cerca de 400 mil euros. Com estes proje-
tos foram criados 18 postos de trabalho.Os 
projetos já estão concluídos.
Esta iniciativa da Autarquia de apoio às em-
presas locais reflete o dinamismo e vontade 
de tornar o concelho mais atrativo à realiza-
ção de investimentos que viabilizem a cria-
ção de riqueza, de emprego e que sejam 
relevantes para a melhoria da qualidade de 
vida dos arcuenses, para o desenvolvimen-
to sustentável do concelho, e para a fixação 
e atração da população e empresas para o 
concelho.

PROCOM APOIO AO COMÉRCIO DE ARCOS DE VALDEVEZ FOI UM SUCESSO 

A Câmara Municipal aprovou a abertura da 3ª Edição do Progra-
ma de Apoio ao Comércio de Arcos de Valdevez – PROCOM 2023, 
com data de abertura das candidaturas de 01 de julho, até dia 30 
de setembro e com dotação orçamental de 150.000,00 euros.
Podem beneficiar dos incentivos as micro e pequenas empresas 
e empresários em nome individual com o regime de contabili-
dade organizada e regime simplificado, independentemente da 
sua forma jurídica, cuja atividade principal se insira na divisão 
47 da Classificação Portuguesa das Atividades Económicas.

PROCOM - PROGRAMA DE 
APOIO AO COMÉRCIO
APROVADA A ABERTURA DA 3ª EDIÇÃO Abertura das Candidaturas:15 de julho até 30 de setembro
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CÂMARA MUNICIPAL  APOIA DESENVOLVIMENTO DO MUNDO RURAL
O Secretário de Estado da Agricultura, Eng. 
Rui Martinho esteve em Arcos de Valde-
vez para presidir à sessão de assinatura 
de protocolos para apoio à valorização e 
desenvolvimento do mundo rural que en-
volve várias instituições, no valor global de 
63.500,00€.
O Protocolo para o fornecimento de carne 

de cachena para ser servida nos refeitórios 
escolares, durante o ano letivo 2022/2023 
envolve o Município, a Cooperativa Agríco-
la de Arcos de Valdevez, o Agrupamento de 
Escolas de Valdevez, a Associação de Pais e 
Encarregados de Educação dos Alunos e a 
UNISELF. O outro Protocolo de Colaboração 
destinou-se ao fomento da Produção Pe-

cuária no concelho de Arcos de Valdevez, e 
envolveu a Câmara Municipal e a Coopera-
tiva Agrícola de Arcos de Valdevez. 
Para a autarquia o desenvolvimento rural 
é um dos pilares do desenvolvimento sus-
tentável, por isso tem vindo a promover vá-
rias iniciativas de valorização e promoção 
do mundo rural.

A Câmara Municipal renovou o Protocolo 
de Colaboração com a Cooperativa Agrícola 
de Arcos de Valdevez destinado ao fomento 
da Produção Pecuária no concelho de Arcos 
de Valdevez. 
Este acordo, no valor de 54 500,00€ prevê 

um apoio financeiro aos agricultores de 
50% dos custos com a vacinação dos bo-
vinos, ovinos e caprinos. Atualmente este 
protocolo abrange perto de 17.000 efeti-
vos de bovinos, caprinos e ovinos, e envol-
ve cerca de 1000 explorações agrícolas. 

Para o Presidente da Câmara Municipal 
esta parceria reveste-se de total importân-
cia pois é uma forma de dinamizar o mun-
do rural, a economia local, criar emprego 
e contribuir para a fixação de pessoas no 
concelho.

AUTARQUIA  APOIA A PRODUÇÃO PECUÁRIA

No âmbito do Investarcos foram celebra-
dos contratos de apoio com 10 projetos, da 
área de animação turística (3), restauração 
tipo tradicional (2) e alojamentos turísticos 
(5), os quais contam com um investimen-
to global de 173.350,00€ e um apoio da 
parte da Câmara Municipal no valor de 
73.343,00€. 
A Câmara Municipal atribuiu um apoio 
municipal de 73.343,19€ a 10 projetos, da 
área de animação turística (3), restauração 
tipo tradicional (2) e alojamentos turísticos 
(5), os quais contam com um investimento 
global de 173.350,00€.
Sendo o Turismo um dos pilares do desen-
volvimento económico de Arcos de Valde-
vez, a Câmara Municipal pretendeu contri-
buir para a estimulação deste setor, através 
do apoio direto ao investimento empresa-
rial nas áreas do Alojamento, Restauração e 
Animação Turística.

Estas são medidas do Município de apoio 
à economia local para a dinamização e 
revitalização da atividade empresarial no 
concelho, através do reforço da sua compe-
titividade, inovação e diferenciação. 

De igual modo está a contribuir para a 
criação de postos de trabalho e fixação de 
investimento em Arcos de Valdevez.

MUNICÍPIO CELEBROU CONTRATOS NO ÂMBITO DO PROGRAMA INVESTARCOS

O Presidente da Câmara Municipal reuniu com a Ministra da 
Agricultura e da Alimentação Maria do Céu Antunes que teve 
como temática central o debate sobre a elegibilidade das 
áreas de baldio à certificação, no modo de produção biológica 
no âmbito do PEPAC.

PRESIDENTE DA CÂMARA REUNIU COM A 
MINISTRA DA 
AGRICULTURA E DA 
ALIMENTAÇÃO

O Presidente da Câmara reuniu com o 
Presidente da Confederação Nacional 
das Cooperativas Agrícolas e do Crédi-
to Agrícola de Portugal (Confagri) para 
abrodar assuntos sobre o mundo rural 
e os apoios à agropecuária e à floresta.

REUNIÃO COM O PRESIDENTE DA 
CONFEDERAÇÃO NACIONAL 
DAS COOPERATIVAS 
AGRÍCOLAS DE PORTUGAL
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Este ano voltou a sair à rua o tradicional 
desfile dos “Bois da Páscoa”, o qual simboli-
za o fim do jejum da Quaresma e apresenta 
os melhores exemplares bovinos dos ta-
lhos locais.
Este desfile é uma tradição secular à qual o 
Município de Arcos de Valdevez, a Coopera-
tiva Agrícola de Arcos de Valdevez e Ponte 
da Barca, a ACIAB e a ARDAL têm vindo a 
dar continuidade, recuperando usos e 
costumes enraizados neste concelho há já 
longos anos.
Esta é uma homenagem ao Mundo Rural 
e um contributo para a promoção da agro-
pecuária e para a fixação de pessoas ao 
território.

DESFILE DOS 
BOIS DA PÁSCOA

A EXPOVEZ 2023 – Feira do Alto Mi-
nho voltou a realizar-se em Arcos de 
Valdevez de 5 a 7 de maio. Esta ini-
ciativa, que já vai na sua 21ª edição, 
é organizada numa parceria entre a 
Câmara Municipal de Arcos de Valde-
vez, a ACIAB – Associação Comercial e 
Industrial de Arcos de Valdevez e Pon-
te da Barca, a Cooperativa Agrícola de 
Arcos de Valdevez e Ponte da Barca e 
a ARDAL – Associação Regional de De-
senvolvimento do Alto Lima.
O evento tem como objetivo promo-
ver a região, mostrando a dinâmica 
que o tecido empresarial possui, 
assim como a sua importância no 
contexto económico e sociocultural, 
reunindo no mesmo espaço cerca de 
132 expositores, dos quais 87 são do 
comércio, serviços e indústria, 12 do 
mundo rural, 18 de artesanato e pro-
dutos locais e 15 de restauração.
A Câmara Municipal e os diversos 
parceiros realizam a EXPOVEZ porque 
esta constitui uma aposta do conce-
lho na promoção das suas empresas, 
dos seus produtos e serviços, com 
vista ao desenvolvimento, fazendo 
do Alto Minho um território cada vez 
melhor para viver, trabalhar, investir 
e visitar.

EXPOVEZ- FEIRA DO ALTO MINHO
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Seleção do Ano - Grande Prémio 
Vinhão
— Torre de Aguiã - Vinhão Premium 
2022, Simão Pedro Vasconcelos 
Bacelar de Aguiã
Seleção do Ano - Grande Prémio 
Loureiro
— Casa da Senra, Loureiro 2022 
-Abrigueiros SA
Vinho Tinto do Ano 
— Torre de Aguiã - Vinhão Premium 
2022, Simão Pedro Vasconcelos 
Bacelar de Aguiã
Vinho Espumante Tinto do Ano 
—  Adega Coop. de P. Barca e A. 
Valdevez
Vinho Branco do Ano 
— Casa da Senra, Loureiro 2022 
-Abrigueiros SA
Vinho Espumante Branco do Ano 
— Pecadinhos do Abade - Laureano 
Barbosa Machado
Vinho Espumante Branco do Ano 
(Menção Honrosa)
— Casa dos Borralhais - Domingos 
Campos Dias

Vinho Rosado do Ano 
— Muros de Grade, Rosé 2022 - 
Agrosfera, Lda
Vinho Rosado do Ano (Menção 
Honrosa)
— Rosé 2022 - Barcos Wines - Adega 
Coop. de P. Barca e A. Valdevez

Vinho de Arcos de Valdevez - Tinto 
do Ano
— Torre de Aguiã Vinhão Premium 
2022, Simão Pedro Vasconcelos 
Bacelar de Aguiã
Vinho de Arcos de Valdevez - Branco 
do Ano
— Casa da Senra, Loureiro 2022 
-Abrigueiros SA
Vinho de Arcos de Valdevez - 
Rosado do Ano
— Muros de Grade, Rosé 2022 - 
Agrosfera, Lda
Vinho de Arcos de Valdevez - 
Espumante do Ano
— Casa dos Borralhais - Domingos 
Campos Dias

A qualidade dos vinhos e a atribuição dos 
prémios são o reconhecimento pelo traba-
lho dos produtores e dos engarrafadores 
de Arcos de Valdevez, assim como fatores 
de atração para o concelho. É de destacar a 
atribuição da Medalha de Ouro no Concur-
so Cidades do Vinho 2023, da AMPV, 
ao Casa da Senra Loureiro, da Abrigueiros 
- Produções Agrícolas e Turismo, SA e ao 
Muros de Grade, Loureiro da Agrosfera, 
Planeamento e Desenvolvimento Agrícola, 
Unipessoal Lda.

Também no Concurso Seleção do Ano 
Vinhos Verdes 2023 da Ordem dos 
Engenheiros, o Casa da Senra Loureiro 
obteve o primeiro prémio na categoria de 
Brancos e o Casa do Borralhais Espumante, 
ganhou o primeiro prémio na categoria es-
pumantes.
No Concurso da Comissão de Viticul-
tura da Região dos Vinhos Verdes ca-
tegoria de branco Loureiro, o Casa da Senra 
Loureiro obteve a Medalha de Ouro.

Por último, o Casa da Senra Loureiro, 2021 
e Casa da Senra Loureiro, 2022 da Abri-
gueiros - Produções Agrícolas e Turismo, 
SA, venceram a Medalha de Prata no Con-
curso Vinhos Portugal, organizado pela 
ViniPortugal.
Por ultimo, o  “Naperão Loureiro Premium” 
da Adega Coo perativa de Ponte da Barca 
e Arcos de Valdevez, alcançou a me dalha 
de ouro, no Concur so Internacional de 
Lyon.

VINHOS DE ARCOS DE VALDEVEZ MEDALHADOS EM CONCURSOS NACIONAIS

FESTIVINHÃO’2023 VINHOS PREMIADOSVINHOS PREMIADOS
FESTIVINHÃO'23 
Seleção do ano Grande Prémio 
“Torre de Aguiã Vinhão 
Premium 2022” e “Casa da 
Senra, Loureiro 2022”
O concurso do ‘FESTIVINHÃO’23 Vinho do Ano’ con-
tou com um grande prémio para o Vinho Verde de 
casta Vinhão e outro para a casta Loureiro, assim 
como com a seleção do ano para as categorias de Vi-
nho Verde Tinto, Branco, Rosado, Espumante Branco 
e Tinto. Houve ainda lugar para uma seleção dos vi-
nhos de Arcos de Valdevez, nas mesmas categorias.
A edição do concurso SELEÇÃO FESTIVINHÃO’23, 
decorreu a 23 de maio, na sala de provas da Co-
missão de Viticultura da Região dos Vinhos Verdes, 
no Porto e contou com 37 vinhos a participar de 17 
produtores de Arcos de Valdevez e de outros con-
celhos.
Foram avaliados por um heterógeno painel de 
provadores, desde profissionais experientes, pro-
fissionais ligados ao setor vitivinícola, bloggers, 
profissionais do setor da hotelaria e também apre-
ciadores.

FESTIVINHÃO
ENALTECEU OS VINHOS DE 
ARCOS DE VALDEVEZ E O 
MUNDO RURAL
O Jardim dos Centenários foi novamente 
o cenário escolhido para a realização do 
FESTIVINHÃO.
Este festival enoturístico, organizado pela 
Câmara Municipal de Arcos de Valdevez e 
pela Associação de Vinhos de Arcos de Val-
devez, foi, ao longo de três dias, a montra 
dos vinhos arcuenses e da região, e enal-
teceu o mundo rural e as suas potenciali-
dades.

Além da montra de produtos vinícolas, o 
certame integrou tasquinhas, provas co-
mentadas, a eleição da Rainha das Vindi-
mas e o “I Festival da Canção Rural”, entre 
outros momentos de animação musical.
Para o Presidente da Câmara Municipal de 
Arcos de Valdevez, estes dois concursos, 
aliados ao concurso de vinhos “FESTIVI-
NHÃO Vinho do Ano, assim como à feira 
de produtos locais  e vinhos do concelho e 
da região, são elementos que “mostram o 
bom que temos e o bem que fazemos. O 
Festivinhão é mais uma homenagem aos 
produtores e engarrafadores do Concelho 
e da região.”

Por outro lado, O Festivinhão, no seu todo, 
“é uma iniciativa que pretende destacar o 
setor agricola, o qual tem uma expressão 
económica considerável no concelho”, diz 
João Esteves, atestando ser objetivo da Câ-
mara Municipal e dos parceiros incentivar 
as pessoas que estão no setor vitivinícola a 
produzirem mais.
Para a autarquia o setor vitivinícola tem um 
papel essencial na dinamização económica 
do concelho “Apoia muito o comércio e o 
turismo,” e, por isso têm sido feitos esfor-
ços na perspetiva de captar mais pessoas 
e investimento para a produção, de forma 
a criar mais emprego e mais riqueza no 
concelho.
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RAINHA DAS 
VINDIMAS’2023
Naquilo que toca à eleição da Rainha das 
Vindimas, realizada no sábado, o concurso 
envolveu 6 candidatas, nomeadamente, 
Andreia Alves da União de Freguesias de 
Padreiro Salvador e Sta. Cristina; Helena 
Dias da União de Freguesias de Vilela, S. 
Cosme e S. Damião e Sá; Tânia Silva da Fre-
guesia de Sabadim; Liliana Brito da Fregue-
sia de Ázere; Sandra Santos da Freguesia de 
Cabreiro e Ana Filipa da Freguesia de Rio de 
Moinhos 
Este ano a grande vencedora foi Andreia 
Alves da União de Freguesias de Padreiro 
Salvador e Sta. Cristina a qual irá também 
representar o concelho no concurso nacio-
nal promovido pela Associação dos Municí-
pios dos Vinhos Verdes.
Helena Dias da União de Freguesias de Vi-
lela, S. Cosme e S. Damião e Sá foi eleita Pri-
meira Dama de Honor e Rainha Simpatia e 
Tânia Silva, da Freguesia de Sabadim, rece-
beu o prémio de Segunda Dama de Honor 
e de Rainha Fotogenia.

ANDREIA ALVES
RAINHA DAS 
VINDIMAS

HELENA DIAS
1ª DAMA DE HONOR E 

RAINHA SIMPATIA

TÂNIA SILVA
2ª DAMA DE HONOR

E RAINHA FOTOGENIA

1º FESTIVAL DA 
CANÇÃO RURAL
O “I Festival da Canção Rural” contou com a 
participação do dueto composto por Maciel 
Araújo e Tânia Araújo, de Távora S.ta Maria 
e S. Vicente, o qual venceu esta primeira 
edição, e da União de Freguesias de Arcos 
de Valdevez de S. Paio e Giela, através do 
grupo composto pelos elementos Catarina 
Almeida, Nelson Coelho e José Mokuna 
que alcançaram o segundo lugar.

FEIRA DAS ARTES E OFÍCIOS DE SOAJO

Este certame contou com a organização da 
Câmara Municipal de Arcos de Valdevez, da 
ARDAL – Associação Regional para o Desen-
volvimento do Alto Lima e da Junta de Fre-
guesia de Soajo, em parceria com o Soajo 
Outdoor Fest e chamou muitos visitantes a 
esta localidade. Pretende-se aliar a tradição 
e a modernidade, valorizando o património 

natural e cultural como fator de dinamiza-
ção, social, cultural e económica de Soajo e 
do Concelho.
O certame foi composto por uma exposição 
de produtos locais e artesanato, associado 
a um vasto programa de animação. Na 
componente exposição, houve um espaço 
ocupado para as tasquinhas e os restauran-

tes da localidade, que tiveram à disposição 
dos visitantes um sem número de petiscos 
e iguarias de sabores excecionais, acompa-
nhados pelo vinho verde da região.
O programa de animação foi variado, e fez 
as delicias de quem por lá passou.
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TURISMO

A Câmara Municipal e a União de Freguesias de S. Jorge e Ermelo 
abriram ao público mais dois equipamentos de cariz turístico com o 
objetivo de dinamizar esta zona do Rio Lima, no concelho, nomea-
damente o Miradouro da Pedralta, em Gração, e o Ancoradouro de 
Vilarinho de Souto na Ecovia de Ermelo.
Com estes investimentos pretende-se valorizar a margem do Rio 
Lima, atrair mais visitantes e alargar a oferta turística a quem visi-

ta o concelho, fazendo com que esta zona do concelho passe a ter 
mais pontos de atração para quem nos visita.
Para além destes equipamentos, a autarquia e a Junta de Freguesia 
já estão a pensar noutros projetos de forma a valorizar a margem 
do Rio Lima e criar mais condições para o turismo, contribuindo 
para atrair mais visitantes, criar emprego e dinâmica económica no 
concelho.

MAIS DINAMISMO 
TURÍSTICO NO RIO 
LIMA EM ARCOS DE VALDEVEZ

INAUGURADO MIRADOURO DA 
PEDRALTA E ANCORADOURO 
EM ERMELO

Foi aprovada a abertura de procedimento 
para a "Expansão da Rede de Ecovias do 
Alto Minho - Ecovia de Paçô a Ermelo " pelo 
preço base de 575.000,00 Euros.
Com a presente empreitada, pretende-se a 
execução dos trabalhos de uma Ecovia de 
carácter turístico com uma extensão aproxi-
mada de 18 km, que se desenvolverá em 
três troços.
O primeiro troço fará a ligação de Paçô (Pro-
va), passando por Oliveira e Vale, até São 
Jorge (Senra), prevendo-se a abertura do 

traçado e construção da ecovia; o segundo 
troço, consagra a ligação de São Jorge (Sen-
ra) a São Jorge (Barreiro) e prevê a benefi-
ciação e reabilitação do traçado, e, o terceiro 
troço, a ligação de São Jorge (Barreiro) a Er-
melo (Ponte romana, junto ao Mosteiro de 
Ermelo), estando previsto o melhoramento 
do traçado.
Desenvolvendo-se ao longo da margem di-
reita do Rio Lima, este novo troço permitirá 
dar continuidade à Rede de Ecovias já exe-
cutadas no concelho de Arcos de Valdevez, 

melhorando, o conforto e a segurança dos 
utilizadores, assim como o incremento da 
fruição, permitindo percorrer o Rio Lima.
De igual modo irá aumentar o potencial 
turístico do concelho, habitualmente, pro-
curado por milhares de turistas.
Este será mais um motivo de visita ao con-
celho que irá permitir dinamizar o turismo 
e beneficiar os outros setores económicos, 
criando riqueza e rendimento, bem como 
estimular a fixação e a atração de pessoas e 
investimento em Arcos de Valdevez.

EXPANSÃO DA REDE DE ECOVIAS
ABERTO O PROCEDIMENTO PARA A 
”ECOVIA DE PAÇÔ A ERMELO”

PAÇÔ

ERMELO

MIRADOURO DA PEDRALTA

Foi construído um miradouro sobre o 
Rio Lima, em Cunhas, Soajo.
Com mais este projeto procurou-se 
reforçar a promoção e dinamização do 
Concelho, do PNPG e da Reserva Trans-
fronteiriça da Biosfera.

MIRADOURO 
SOBRE O RIO LIMA 
EM CUNHAS,
SOAJO

ANCORADOURO EM ERMELO

MIRADOURO DE CUNHAS, SOAJO
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O Município realizou nos meses de outubro e novembro o Festival OutonArcos, um festival com muitas propostas de música, teatro, cinema 
e eventos. Foram mais de duas dezenas de projetos culturais que deram a Arcos de Valdevez uma verdadeira efervescência cultural e festiva.

“OUTONARCOS” - FESTIVAL DE ARTES 
TROUXE MAIS DE DUAS DEZENAS DE PROJETOS A 
ARCOS DE VALDEVEZ NO OUTONO

Esta Primavera o Município ofereceu mais de duas dezenas de iniciativas de música, teatro, cinema, exposições, desporto e grandes even-
tos. Na Primavera, o concelho ganha uma nova cara com os seus jardins floridos. Arcos de Valdevez ofereceu até junho uma agenda cultural 
e de lazer diversificada, para todos os gostos e idades.

“ARCOS PRIMAVERA” - CONSTRUA MEMÓRIAS EM ARCOS DE VALDEVEZO Município arcuense desenvolveu 4 ex-
periências turísticas para dar a conhecer o 
que de melhor Arcos de Valdevez tem ao 
longo do ano. 
A apresentação do projeto “Quatro Esta-
ções: Arcos de Valdevez” decorreu em fe-
vereiro, no Paço de Giela, e contou com a 
presença do Presidente da Autarquia João 
Manuel Esteves e de Mónica Montenegro, 
Diretora Executiva do IPDT, entidade res-
ponsável pelo desenvolvimento do proje-
to.
“Quatro Estações: Arcos de Valdevez” é um 
projeto que integra o “Minho Tourism De-
sign Experience”, um programa financiado 
pela EEC Provere Minho Inovação, cujos 
objetivos são desenvolver, em Arcos de Val-
devez, novas ferramentas, experiências tu-
rísticas e sua promoção, que possam cons-

tituir sugestões de visita atrativas para os 
públicos-alvo, incrementando a qualidade 
da oferta turística, bem como desenvolver 
mecanismos para esbater a sazonalidade e 
tentar captar fluxos turísticos ao longo do 
ano inteiro.
O objetivo desta experiência é dar aos vi-
sitantes motivos para visitar o destino ao 
longo de todo o ano, através de 4 roteiros 
definidos para cada estação, minimizando, 
por um lado, questões de sazonalidade e, 
por outro, excesso de concentração de tu-
ristas em certas alturas do ano. 
A brochura interativa dispõe de um rotei-
ro e um mapa associados a cada estação, 
agregando a oferta natural, cultural, pa-
trimonial e os eventos do município, de 
forma a criar uma narrativa apelativa para 
quem visita o destino.

MUNICÍPIO APRESENTOU PROJETO 
“4 ESTAÇÕES DE ARCOS DE VALDEVEZ”

O projeto “As 4 Estações de Arcos de Val-
devez”, da Câmara Municipal, mereceu 
destaque, como boa prática, na edição de 
janeiro de 2023 da Newsletter  da Orga-
nização Mundial do Turismo (OMT), deu 
nota o IPDT, membro afiliado da Organi-
zação Mundial do Turismo desde 2009, 
e única entidade nacional que acumula 
esta afiliação, com a de membro do GSTC 
– Global Sustainable Tourism Council. Se-
gundo esta entidade, “em evidência está 
a abordagem inovadora das experiências 
propostas, numa preocupação evidente 
para com o desenvolvimento sustentado 
do destino”.
De referir que a Newsletter “IAM Connec-
ted” da OMT- Organização Mundial de tu-
rismo é distribuída mundialmente, pelos 
mais de 500 membros da Rede de Mem-
bros da OMT que, por sua vez, a partilham 
com os seus próprios membros.

ARCOS DE VALDEVEZ 
EM DESTAQUE NA 
ORGANIZAÇÃO 
MUNDIAL DO 
TURISMO 

“ARCOS VERÃO”

O Verão é uma estação de encontros e reencontros. Em Arcos de Valdevez esta época do ano aqueceu com mais de 100 eventos e atividades 
culturais que prometeram muita música e diversão. Arraiais, feiras e recriações históricas que remontam à fundação da nacionalidade, 
foram alguns dos atrativos do concelho.
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A Câmara Municipal de Arcos de Valdevez voltou a 
participar em mais uma edição da BTL – Bolsa de 
Turismo de Lisboa.
O Presidente da Câmara Municipal, João Esteves 
esteve presente na inauguração do certame e rece-
beu no stand arcuense o Presidente da República, 
Marcelo Rebelo de Sousa, o Secretário de Estado 
de Turismo, Nuno Fazenda e a Ministra do Turismo 

do Brasil, Daniela Carneira, onde deu a conhecer 
os vários produtos e potencialidades turísticas do 
concelho.
A presença de Arcos de Valdevez na BTL é realizada 
com o objetivo de divulgar o nome de Arcos de Val-
devez, os seus produtos, a sua história, as ativida-
des turísticas, a restauração e o alojamento.

ARCOS DE VALDEVEZ NA FEIRA INTERNACIONAL DE TURISMO - BTL
PRESIDENTE 
DA REPÚBLICA, 
SECRETÁRIO DE ESTADO 
DO TURISMO E A 
MINISTRA DO TURISMO 
DO BRASIL, PRESENTES 
NO STAND DE ARCOS DE 
VALDEVEZ

O Município de Arcos de Valdevez marcou 
presença, na 4ª Edição da AgroSemana - 
Feira Agrícola do Norte, que decorreu no 
espaço AGROS, em setembro, numa inicia-
tiva conjunta com a Cooperativa Agrícola 
de Arcos de Valdevez e Ponte da Barca. 
No espaço de promoção de Arcos de Valde-

vez, os visitantes tiveram a oportunidade 
de conhecer os vários produtos e potencia-
lidades locais, bem como as várias iniciati-
vas e incentivos, no âmbito do turismo em 
Arcos de Valdevez. 
Com estas iniciativas a Câmara Municipal e 
os vários parceiros locais pretendem impul-

sionar a promoção da identidade do conce-
lho e a sua afirmação territorial, aumentar 
a produção e a procura de produtos locais, 
fomentar novas ideias e conceitos de negó-
cio e, por conseguinte, dinamizar o setor do 
turismo e a economia local.

4ª EDIÇÃO DA AGROSEMANA - FEIRA AGRÍCOLA DO NORTE

A iniciativa da Autarquia 
“Arcos à Mesa”, regressou 
às mesas dos restaurantes 
arcuenses, tendo sido 
promovidos os Rojões e 
Papas de Sarrabulho, o 
Cozido à Moda dos Arcos, o 
Cabrito e a Carne Cachena 
com Arroz de Feijão Tarreste.
Nestes fins-de-semana foram 
servidos pratos tradicionais 
da nossa gastronomia, entre 
outros sabores próprios da 
região, a laranja de Ermelo, 
os charutos de ovos, o bolo 
de discos e os excelentes 
vinhos verdes.
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A Freguesia de Rio de Moinhos do Conce-
lho de Arcos de Valdevez, recebeu o XVII 
Encontro Nacional de Rio de Moinhos de 
Portugal, que juntou representantes das 
várias Freguesias com este nome espalha-
das pelo país.
Assim, além da anfitriã, de Arcos de Valde-

vez, estiveram representadas neste evento 
as freguesias de Rio de Moinhos dos conce-
lhos de Abrantes, Aljustrel, Borba, Penafiel 
e Sátão, numa iniciativa em que durante 
dois dias deram a conhecer os sabores, tra-
dições, cultura de cada região, no sentido 
de “criar e aprofundar laços afetivos entre 

as populações” destas localidades. 
A Junta de Freguesia de Rio, com o apoio 
da Câmara Municipal de Arcos de Valdevez, 
foi, pela 3ª vez, anfitriã deste evento onde 
participaram mais de 1000 pessoas, no-
meadamente, das outras 5 freguesias Rio 
de Moinhos.

XVII ENCONTRO NACIONAL DE RIO DE MOINHOS DE PORTUGAL

A Câmara Municipal de Arcos de Valdevez celebrou 
um protocolo de apoio financeiro, no valor de 18 mil 
euros, com a Associação Sócio-Cultural e Recreativa 
de Sistelo.
Esta edição voltou a trazer até ao recinto da feira do 
gado muita animação com as atuações de grupos 

folclóricos e rusgas, a disponibilização de tasquinhas 
tradicionais com produtos e vinhos da região, a feira 
da cachena e do garrano, o concurso de gado e as 
corridas de cavalos e a realização do “Socalcos Trail”, 
entres muitas outras atividades.

FEIRA TRADICIONAL INTERFREGUESIAS SISTELO/MERUFE 
FOI UM SUCESSO

De 31 de agosto a 8 de setembro decorreu a Romaria de Nª. Sra. 
da Peneda, na Gavieira, Arcos de Valdevez, uma festividade de cariz 
religioso e cultural, muito procurada e reconhecida a nível local, 
nacional e internacional. As celebrações em honra de Nª. Sra. da 

Peneda contaram com um programa cultural onde se destacou a 
inauguração do elemento escultórico e da exposição “A Árvore”; a 
apresentação do Plano de Valorização do Santuário de Nossa Se-
nhora da Peneda e o concerto “Músicas à Senhora.

ROMARIA DE NOSSA SENHORA DA PENEDA
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Depois de na edição de 17 de junho 2022 a 
Evasões ter dedicado dez páginas ao território, 
esta publicação voltou a referenciar, na edição 
de 31 de março último, o concelho, desta vez 
debruçando-se na área do PNPG e no Centro 
Histórico da Vila.
São 14 páginas repletas de sugestões para nos 
ficar a conhecer melhor. Boas referências para 
saber o que visitar, onde dormir e o que comer.
Um guia fantástico, que enaltece o que de me-
lhor Arcos de Valdevez pode oferecer, nomea-
damente visitas ao Parque Biológico e Baloiço 
do Mezio, à Porta do Sol e Lagoas da Travanca, 
aos miradouros do Coto Velho, de Tibo, Pedral-
ta e Cunhas, assim como visitas ao Santuário 
de Nossa Senhora da Peneda, à Branda de São 
Bento do Cando, ao Ancoradouro de Vilarinho 
de Souto, Ecovia e Mosteiro de Ermelo, assim 
como à Eira dos Espigueiros, Largo do Eiró e 
Centro Etnográfico de Soajo.
Para além destas sugestões não faltam refe-
rências a restaurantes locais, alojamentos e 
pontos turísticos do Concelho.

ARCOS DE VALDEVEZ EM 
GRANDE DESTAQUE NA 
REVISTA EVASÕESJORNAL PÚBLICO 

DESTACA ARCOS DE VALDEVEZ

JORNAL FRANCÊS 
”LE FIGARO” 
INCLUI SISTELO E A VILA DE ARCOS DE 
VALDEVEZ NAS 10 LOCALIDADES MAIS 
BONITAS PARA VISITAR EM PORTUGAL

“PORTUGAL EM DIRETO” DA 
RÁDIO ANTENA1 EM ARCOS DE VALDEVEZ

O CONCELHO EM DESTAQUE NAS REVISTAS DESTINOS E ABC VIAJAR  (ESPANHA)

PERCURSOS PEDESTRES E CICLOVIAS
ARCOS DE VALDEVEZ EM 
DESTAQUE NO JN E DN

NATIONAL GEOGRAPHIC DESTACA ARCOS DE VALDEVEZ E O 
CAMINHO MINHOTO RIBEIRO



7978 

RTP EM ARCOS DE VALDEVEZ NO MAIOR CORSO CARNAVALESCO TRANSFRONTEIRIÇO

RTP E TVI NA FLORESTA ENCANTADA

RTP REPORTAGENS NA NEVE

PORTO CANAL EM ARCOS DE VALDEVEZ PARA VIVER A NOSSA MAGIA DE NATAL

PORTO CANAL EM ARCOS DE VALDEVEZ PARA PROGRAMA “ESPECIAL VERÃO”

PORTO CANAL NAS LAGOAS DO VEZ

RECONTRO DE VALDEVEZ PROMOVIDO NA “PRAÇA DA ALEGRIA”, PROGRAMA DA RTP
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DESPORTO  E

ASSOCIATIVISMO

Está concluída a renovação da pista de atletismo do Es-
tádio Municipal. Uma intervenção no valor de cerca de 
150 mil euros que permitiu criar melhores condições 
para a prática de atletismo nas disciplinas olímpicas de 
Corridas de velocidade, Corridas de meio-fundo, Corri-
das de Fundo, Salto em comprimento, Triplo salto, Salto 
em altura, Salto com vara e Lançamento do peso e disco.
De lembrar que Arcos de Valdevez dá grande importân-
cia à prática desportiva e tem vindo a destacar-se pelas 
excelentes condições que oferece para a prática de diver-
sas modalidades.

A Câmara Municipal pretende, também, construir mais 
equipamentos desportivos, modernos, nomeadamente 
nos 25 mil m2 de terreno contíguos à Zona Desportiva, 
para continuar a construção da Zona desportiva 3ª fase.
Desta forma, o Município pretende proporcionar o me-
lhor aos seus utilizadores, apoiar o desporto qualificado, 
oferecer às famílias e jovens espaços de recreio e lazer, 
e, acima de tudo, proporcionar mais qualidade de vida 
e bem-estar a quem reside ou visita Arcos de Valdevez.

CONCLUÍDA A RENOVAÇÃO DA PISTA DE ATLETISMO 
DO ESTÁDIO MUNICIPAL DE ARCOS DE VALDEVEZ

A Câmara Municipal continua a dar seguimento à política de reabi-
litação e manutenção dos edifícios escolares, tendo levado a cabo 
a reabilitação da cobertura do Pavilhão Desportivo da Escola Padre 
Himalaia, pelo valor de 122 mil euros.
Esta empreitada permitiu efetuar a melhoria da edificação física, 
proporcionando um ambiente de aprendizagem na prática de des-

porto, com reflexos qualitativos para toda a comunidade escolar, 
por forma a melhorar as condições de conforto térmico, racionali-
zando e reduzindo os consumos energéticos sem, contudo, com-
prometer um elevado padrão de qualidade ambiental e conforto, 
tão necessário a uma adequada e profícua aprendizagem.

REABILITAÇÃO DA COBERTURA DO 
PAVILHÃO DESPORTIVO DA 
ESCOLA PADRE HIMALAIA

REABILITAÇÃO DO POLIDESPORTIVO EXTERIOR DA ESCOLA EB 2,3/S
No âmbito das obras de reabi-
litação no interior do Bloco 4, 
da Escola EB 2,3/S, foi também 
levada a cabo a reabilitação do 
polidesportivo exterior.
Com esta intervenção a Câmara 
Municipal consegue alcançar o 
objetivo de melhorar a qualida-
de do ensino e o bem-estar dos 
alunos.

ARC GUILHADESES PROMOVEU AÇÃO DE SENSIBILIZAÇÃO “MOVE-TE POR VALORES”

DANCE FUEL SUMMER SHOW“DOMINGOS SAUDÁVEIS”           
  PARCERIA COM O “STUDIO 601”
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CIRCUITO NGPS EM BTT - 750 PARTICIPANTES EM ARCOS DE VALDEVEZ

MOTO CLUBE DE ARCOS DE VALDEVEZ REALIZOU O XXIV ARCOS TT

CRAV -  TORNEIO INTERNACIONAL DE TOUCH RUGBY “ARCOS TOUCH”

EPX - EXTREME PENEDA XURÉS PENEDA GERÊS TRAIL ADVENTURE

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE PAÇÔ FUTEBOL  TORNEIO ADRIEN SILVA

GIL VICENTE FC, FC PORTO SUB-19 E FULHAM FC FUTEBOL  ESCOLHEM ARCOS DE VALDEVEZ PARA MAIS UM ESTÁGIO

NATAL RUN - PARTICIPANTES CONTRIBUÍRAM COM ALIMENTOS PARA FAMÍLIAS CARENCIADAS

5ª EDIÇÃO DO TORNEIO REVOLUTION CUP

ACRAP (ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA AMADORA 
PROZELENSE) -  DOWN HILL E PASSEIOS DE JIPE

CERCA DE 300 ALUNOS NO CORTA-MATO ESCOLAR DO 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE VALDEVEZ
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STEVEN 
DA COSTA 
CAMPEÃO DA 
EUROPA PELA 
TERCEIRA VEZ
KARATÉ

CRAV  VENCEDORA DA TAÇA DE PORTUGAL RUGBY FEMININO

ASSOCIAÇÃO DE PESCA DO VEZ NO CAMPEONATO DO MUNDO 
DE ISCO ARTIFICIAL, NA BULGÁRIA PESCA DESPORTIVA

CENTRO NÁUTICO DE ARCOS DE VALDEVEZ 
VICE-CAMPEÃO NACIONAL NO ESCALÃO SUB-16 KAYAK PÓLO

JOANA GOMES 
CAMPEÃ 
REGIONAL DE 
CORTA-MATO 
CURTO
ATLETISMO

JOAQUIM SÁ 
CAMPEÃO NACIONAL 
DE MARATONA M75
ATLETISMO (CENTRO 
DE ATLETISMO DE 
AVV) 

CELINA PENEDA 
VICE-CAMPEÃ 
NACIONAL DE PROVAS 
COMBINADAS SUB-23 
MEDALHA DE BRONZE 
NOS CAMPEONATOS DE 
PORTUGAL, EM BEJA
ATLETISMO ADAVV

JOSÉ CUNHA E TIAGO 
NOGUEIRA, CAMPEÕES 
DO CIRCUITO NACIONAL 
DE CORTA MATO E 
ANABELA SOUSA, 
VICE-CAMPEÃ
ATLETISMO CAAV

CAROLINA ROCHA 
CONQUISTA DA 
TAÇA DE PORTUGAL 
FEMININA
FUTEBOL 
FC FAMALICÃO

RAQUEL DANTAS 
CAMPEÃ NACIONAL 
ABSOLUTA 2º ESCALÃO 
BASQUETEBOL LUSO
BASQUETEBOL 
(BASQUETE CLUBE DE 
BARCELOS) 

SOFIA DANTAS  
CAMPEÃ NACIONAL 
UNIVERSITÁRIA, 
VARIANTE 3X3
BASQUETEBOL 
(SPORTING CLUBE 
DE BRAGA) 

ANTÓNIA BRAGA 
SELEÇÃO NACIONAL 
NOS JOGOS 
EUROPEUS 2023, 
NA POLÓNIA
RUGBY

LEONOR COSTA 
DIAS GONÇALVES
BI-CAMPEÃ 
DISTRITAL JÚNIOR 
DE VIANA DO 
CASTELO
GINÁSTICA 
ARTÍSTICA

GONÇALO ESTEVES 
VICE-CAMPEÃO 
EUROPEU DE SUB-19, 
EM MALTA
FUTEBOL

SIMÃO DANTAS 
-CAMPEÃO 
NACIONAL DE 
SUB-17
HÓQUEI EM 
PATINS

LUCAS CUNHA, 
TIAGO CERQUEIRA 
E DIOGO AMORIM 
NO ESTÁGIO DA SELEÇÃO 
NACIONAL
KAYAK PÓLO

DANIEL DA COSTA 
RODRIGUES GOLF 
- SELEÇÃO DA EUROPA 
CONTINENTAL. PRIMEIRO 
TÍTULO INDIVIDUAL NO 
CIRCUITO UNIVERSITÁRIO 
NORTE AMERICANO

JÉSSICA BARROS 
RUGBY  (CRAV)
PARTICIPOU NO 
CAMPEONATO 
DA EUROPA DE 
SEVENS

GABRIEL SÁ 
XADREZ
EM DESTAQUE 
NO VIANA CHESS 
LEAGUE

ACADEMIA DESPORTIVA DE ARCOS DE VALDEVEZ CAMPEÃ NACIONAL DE CLUBES - 3ª DIVISÃO ATLETISMO

ASSOCIAÇÃO R. E C. DE GUILHADESES   CAMPEÃ DISTRITAL DE JUVENIS DA 2ª DIVISÃO DISTRITAL DA A.F. VIANA DO CASTELO FUTEBOL
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CULTURA

MUNICÍPIO DE ARCOS DE VALDEVEZ 
APOIA ATIVIDADE CULTURAL MAIS PRÓXIMA 
E DESCENTRALIZADA

O Sons de vez, aquele que é o primeiro festival do ano, voltou a 
celebrar o que de melhor se faz na música portuguesa. Depois da 
comemoração de duas décadas de existência no ano passado, o 
Sons de Vez regressou, aos sábados, à Casa das Artes de Arcos de 
Valdevez, de 4 de fevereiro a 25 de março.

Pelo palco arcuense passaram vários projetos musicais, tais como:
HMB, Rita Vian, Stick & Rope Band, Classe Crua, Ardours, TAXI, The 
Black Mamba, Valter Lobo, Manuel de Oliveira, Dapunksportif, 
Frankie Chavez e 47 de Fevereiro.

SONS DE VEZ 21º FESTIVAL DE MÚSICA MODERNA DE ARCOS DE VALDEVEZ

UHF + CORO ARCOS VOCALE CAROLINA DE DEUS

ANTÓNIO CHAINHOAUREA

BANDA DA SOCIEDADE MUSICAL ARCUENSE CONSERVATÓRIO DE MÚSICA E DANÇA AVV

LUKE WINSLOW KING

CASA DAS ARTES CONCERTOS DE MÚSICA

Rede de Equipamentos Culturais do Município com grande 
dinamismo, promove agenda cultural rica e diversificada.

DE
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SEMANA CONCELHIA DA LEITURA, CIÊNCIA E ARTE

PALESTRA COM O JORNALISTA  JOSÉ MILHAZES
“Guerra na Ucrânia: A nova 
geopolítica da Europa e do Mundo”

“CULTURA EM MOVIMENTO” DESCENTRALIZAÇÃO CULTURAL PELAS FREGUESIAS

Esta iniciativa surge no âmbito do Programa Municipal de Descen-
tralização Cultural nas Freguesias, “Cultura em Movimento”, que 
tem como principal objetivo, apoiar a dinamização da atividade 
cultural e de lazer, proporcionando à população arcuense, o acesso 
a atividades culturais, nas várias freguesias e em diversos espaços. 

A Câmara Municipal tem atribuido apoios financeiros a várias enti-
dades para apoiar a sua atividade cultural.
Estes apoios têm como objetivo contribuir para a promoção do pla-
no de atividades cultural em parceria com o Município, as Juntas 
de Freguesia e as Associações.

AGUIÃ

FREGUESIAS RECEBEM  O GRUPO DE TEATRO DO VEZ (GTV) E O CINE CLUBE DE ARCOS DE VALDEVEZ

GUILHADESES

PAÇÔ

SISTELO

GONDORIZ GRADE TÁVORA

A Semana Concelhia da Leitura, Ciência e 
Arte regressou este ano nos dias 16 a 22 
de Abril alicerçando a sua programação na 
figura incontornável do cientista Manuel 
António Gomes - Padre Himalaya.
Esta edição envolveu a parceria entre o Mu-
nicípio de Arcos de Valdevez - (através da 
Casa das Artes / Biblioteca Municipal Tomaz 
de Figueiredo e Oficinas de Criatividade 
Himalaya), o Agrupamento de Escolas de 
Valdevez e a Epralima.
Foram sete dias recheados de atividades 
tão diferenciadas e diferenciadoras como 
encontros com autores, concursos, demos, 
experiências, feiras do livro, música, teatro, 
palestras presenciais e via web, oficinas, 
formações, leituras encenadas, apresenta-
ção de livros, entre outros momentos.
Foram 34 os convidados, repartidos pelas 
Artes, pela Ciência e pelas Humanidades 
que marcaram presença ao longo da se-
mana para encontros com a comunidade 
escolar e com o público em geral.

EIRAS

COUTO
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II ENCONTRO 
INTERNACIONAL 
DA REDE HORREA 
EM ARCOS DE 
VALDEVEZ
Arcos de Valdevez acolheu nos dias 
19, 20 e 21 de Maio o II Encontro 
Internacional da Rede Horrea, cons-
tituída por Associações e Investiga-
dores de Portugal e Espanha, que 
têm desenvolvido um trabalho de 
estudo e divulgação do património 
associado às construções de arma-
zenagem de colheitas - celeiros 
elevados - em Portugal conhecidos 
como espigueiros ou canastros, e 
outras tipologias similares (caniços, 
canastros de varas, sequeiros, pa-
lheiros ou casas da eira).

VI CONGRESSO 
INTERNACIONAL 
CASA NOBRE: UM 
PATRIMÓNIO PARA 
O FUTURO
O Município realizou o 6ª Congresso 
Internacional subordinado à temática 
da Casa Nobre: Um Património para o 
Futuro, dando desta forma seguimento 
a um projeto consolidado de estudo da 
memória, arquivo, heráldica, genealo-
gia, defesa e valorização do património 
construído, turismo e desenvolvimen-
to regional, entre outros, num evento 
único nas suas características e assumi-
damente um dos fóruns principais de 
reflexão, estudo e debate sobre estas 
temáticas ao nível nacional e interna-
cional.
Esta última edição contou com 4 pales-
tras e 66 comunicações provenientes 
de diversos investigadores nacionais 
e estrangeiros, com uma participação 
significativa do Brasil e Espanha, que se 
debruçam sobre vários temas de estudo 
e análise deste património histórico. No 
global, entre intervenientes e inscritos/
assistentes, o Congresso contou com 
mais de duas centenas de participantes.



9392 

MUNICÍPIO APOIOU CURTA METRAGEM PRODUZIDA PELO ARCUENSE NORBERTO VALENTE 
NOMEADA PARA O PRÉMIO DA ACADEMIA PORTUGUESA DE CINEMA
“O Abafador”, curta-metragem filmada em Arcos de Valdevez com o 
apoio do Município de Arcos de Valdevez, foi nomeada para a cate-
goria “Melhor Curta-Metragem de Mestrado e Doutoramento” dos 
Prémios Sophia Estudante, da Academia Portuguesa de Cinema.
A curta-metragem, realizada no âmbito do mestrado da Escola Su-
perior de Media Artes e Design, foi filmada integralmente no terri-
tório de Arcos de Valdevez em março e abril de 2022 e foi produzida 
pelo jovem arcuense Norberto Valente. O filme contou ainda com 
o apoio de diversas instituições, empresas e pessoas do concelho.
Os Sophia Estudante são um dos mais prestigiados prémios de ci-
nema para estudantes em Portugal e a nomeação é uma prova de 

que a curta-metragem filmada no concelho está no lote de melho-
res filmes académicos de 2022.

NOVO FILME DE DIOGO 
MORGADO RODADO EM 
ARCOS DE VALDEVEZ 
O ator Diogo Morgado escolheu Arcos de 
Valdevez para rodagem do seu novo tra-
balho.
Diogo Morgado optou pelo território ar-
cuense para palco principal da trama e 
enredo do seu novo filme, intitulado “Lega-
do”, uma viagem pelas emoções humanas 

e pelo absoluto suspense cinematográfico, 
características inerentes aos seus últimos 
trabalhos, tudo assente nos patrimónios 
natural e histórico de Arcos de Valdevez, 
que o ator/realizador considera excecio-
nais, tendo inclusive o argumento sido 
adaptado a personagens e espaços especi-
ficamente arcuenses.
O filme é mais uma aposta e investimento 

do Município na promoção cultural, identi-
tária e turística do concelho, assumindo em 
definitivo Arcos de Valdevez como um dos 
principais destinos de filmagem de produ-
ções de cinema e televisão em Portugal.
Conta com personagens interpretadas, 
entre outros, pelo próprio Diogo Morga-
do, Patrícia Tavares, Marco Horácio e José 
Martins.

Contando com o apoio do Município arcuense, este projeto é uma 
coprodução da SPi e da produtora espanhola CTV, e mais uma apos-
ta da edilidade na promoção e valorização do concelho através da 
atividade cinematográfica, colocando Arcos de Valdevez, cada vez 
mais, como um destino de referência nacional para a produção de 
conteúdos de cinema e televisão.
Contando com Joana Seixas como protagonista, a série foi rea-
lizada por Sérgio Graciano e escrita pela dupla de argumentistas 
já galardoadas internacionalmente Filipa Poppe e Joana Andrade; 
contou ainda com participações de Rosa do Canto, Anabela Morei-

ra, Rúben Gomes, Rui Melo, Alfredo Brito, Rodrigo Tomás e Duarte 
Melo, entre os principais papéis; a Galiza incorporou os reconheci-
dos atores Miguel Ángel Blanco e Sara Casasnovas.

A SÉRIE DA RTP “CHEGAR A CASA” GRAVADA EM ARCOS DE VALDEVEZ E TAMBÉM EM SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
ESTEVE DE NOVO EM EXIBIÇÃO

CASA DAS ARTES 

TEATRO GTV - “ACENDE A LUZ”

TEATRO GTV - “PIRATAS ÀS TRÊS PANCADAS” TEATRO/MUSICAL “MADAGASCAR”

“OS LUSÍADAS COMO 
NUNCA OS OUVIU”

“PARA ATRAVESSAR CONTIGO O DESERTO 
DO MUNDO”

EXPOSIÇÃO DE PINTURA “ATRIUM AUREUM” PINTURA DE QUADRO “SONS DE VEZ”

LUÍS FRANCO BASTOS ANTÓNIO RAMINHOS

TEATRO COLETIVO CRIAÇÕES EXPONTÂNEAS
 “13 DE MAIO”

César Mourão esteve em Arcos de Valdevez entre 5 e 
7 de Junho para as filmagens do seu programa “Ter-
ra Nossa”, desta feita dedicado ao concelho arcuense, 
que mais uma vez surge como destino privilegiado de 

produções televisivas e cinematográficas.
O espetáculo para o público decorreu no Auditório da 
Casa das Artes, sendo transmitido futuramente na SIC.

PROGRAMA DA SIC “TERRA NOSSA”, DE CÉSAR MOURÃO EM ARCOS DE VALDEVEZ

ARCOS DE VALDEVEZ ESCOLHIDO 
PARA GRANDES PRODUÇÕES 
CINEMATOGRÁFICAS
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“Os Mares e os Céus de Magalhães”, de Jaime Ferreri “Casas Armoriadas de Arcos de Valdevez”, - Vol. VIII, 
de Armando Malheiro, Luís Damásio e João Carlos Gachineiro

APRESENTAÇÃO DE LIVROS

“O Foral Novo dos Arcos de Valdevez: três séculos e meio de 
tensões e desafios”, de Paula Pinto Costa

“ Há um fio de Luz nesta penumbra”, de Albertina Fernandes

“Gosto de Ti Porque Sim”, de Clara de Santos Loureiro

“Como se fosse a Primeira Vez”, de Raul Minh’Alma

“Para a História da Representação Política em Portugal (1822). As Pri-
meiras Eleições Parlamentares ( O Círculo de Arcos de Valdevez)”, de 
Vital Moreira e José Domingues

“TQ para Néscios (Teixeira de Queiroz para Néscios)”, de Filipe Alves 
Machado e António Troufa

ATIVIDADES BIBLIOTECA MUNICIPAL TOMAZ DE FIGUEIREDO

“As Primeiras Eleições Parlamentares - 1822 - Círculo Eleitoral de 
Arcos de Valdevez”, de Vital Moreira e José Domingues
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ATIVIDADES PAÇO DE GIELAATIVIDADES OFICINAS DE CRIATIVIDADE HIMALAYA
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ATIVIDADES CENTRO INTERPRETATIVO DO BARROCOATIVIDADES PORTA DO MEZIO

O Municipio de Arcos de Valdevez 
recebeu um quadro “Ecce Homo” 
do período Barroco, de autor des-
conhecido, doado pelo Dr. Klaus 
Grisebach.
Esta doação ao Centro Interpretati-
vo do Barroco de Arcos de Valdevez 
ocorreu graças à arcuense Teresa 
Codeço e seu marido Andreas Rod. 
Para o Dr. Klaus, o ““Ecce Homo” 
encontrou um lugar digno em 
Arcos de Valdevez e a pintura tra-
rá devoção e contemplação aos 
cidadãos arcuenses e aos muitos 
visitantes deste Centro Interpreta-
tivo do Barroco /Igreja do Espírito 
Santo.”

QUADRO “ECCE HOMO” 
DOADO AO MUNICÍPIO DE ARCOS DE 
VALDEVEZ



101100 

EVENTO DE CRIAÇÃO ARTÍSTICA EM TEMPO REAL, DE HOMENAGEM À VISCONDESSA DE SISTELO, JÚLIA LABOURDONNAY 
GONÇALVES ROQUE, PINTORA NATURALISTA

CENTRO INTERPRETATIVO E ETNOGRÁFICO DE SOAJO

CENTRO INTERPRETATIVO DE SISTELO

ACONTECEU… MAGIA DE NATAL
EXPOSIÇÃO COLETIVA NA CASA DA ÁRVORE

EVENTO DE CRIAÇÃO ARTÍSTICA EM TEMPO REAL, DE HOMENAGEM À VISCONDESSA DE SISTELO, JÚLIA LABOURDONNAY 
GONÇALVES ROQUE, PINTORA NATURALISTA
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A Páscoa é um período 
vivido intensamente na 
região.
O Concelho ganha, por 
esta altura, uma nova cara, 
com a decoração das ruas 
e comércio tradicional 
com motivos respeitantes 
à Páscoa, como os ramos 
de palmeira e carpetes 
alusivas à celebração, 
enfatizando a época que 
se vive. Estes motivos 
decorativos fazem as 
delícias dos visitantes 
e arcuenses que nesta 
altura participam nas 
celebrações da Semana 
Santa e aproveitam para 
visitar a bela paisagem 
e o Parque Nacional da 
Peneda Gerês, visitar o 
Paço de Giela e, “Arcos de 
Valdevez onde Portugal 
se Fez”. De igual modo 
aproveitam para degustar 
as iguarias arcuenses, 
como os capitosos vinhos 
verdes, os doces regionais 
e os pratos típicos da 
região.

SEMANA SANTA PÁSCOA

MAIOR CORSO 
CARNAVALESCO 
TRANSFRONTEIRIÇO 
VOLTOU A SAIR À RUA EM 
ARCOS DE VALDEVEZ

Arcos de Valdevez voltou a 
entrar no espírito carnavales-
co e convidou toda a gente a 
juntar-se à festa.
As artérias da Vila encheram-
-se de milhares de crianças, 
jovens, adultos e séniores, 
compondo o quadro festivo.
O maior corso carnavalesco 
transfronteiriço contou com 
mais de 1200 participantes 
inscritos, entre os quais asso-
ciações culturais e desportivas 
do concelho, para além dos 
grupos de comparsas espa-
nholas que também se jun-
taram à festa e contribuíram 
para uma grande animação .
Na sexta-feira, dia 17, as crian-
ças também percorreram as 
ruas da vila no Cortejo Carna-
valesco dos Jardins de Infân-
cia e do Agrupamento Escolar 
de Valdevez, num cortejo que 
englobou a participação de 
mais de 1000 pessoas.
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S. JOÃO DA VALETA
VOLTOU A SER CELEBRADO COM 
GRANDE ANIMAÇÃO

INSTITUCIONAL

Decorreu em Arcos de Valdevez o Semi-
nário Territorial da Área de Cooperação 
Galiza – Norte de Portugal, organizado 
pela Comissão de Coordenação e Desen-
volvimento Regional do Norte e a Xunta 
de Galicia, que se destinou à apresentação 
das três primeiras convocatórias do POCTEP 
- programa de cooperação transfronteiriça 
entre Portugal e Espanha para o período 
2021-2027, envolvendo um investimento 
de 150 milhões de euros.
Este evento contou com a participação da 

Secretária de Estado do Desenvolvimento 
Regional, do Presidente da Câmara Muni-
cipal, do Presidente da Comissão de Coor-
denação e Desenvolvimento Regional do 
Norte, um representante da Xunta da Gali-
cia, Autoridade de Gestão do Programa, DG 
Fundos Europeus do Ministério das Finan-
ças e Administração Pública e a presença 

de mais de duas centenas de entidades dos 
dois lados da fronteira.
Este organismo de cooperação transfrontei-
riça terá como finalidade a criação de um 
instrumento de desenvolvimento conjunto 
em prol do progresso deste território trans-
fronteiriço de excelência.

ARCOS DE VALDEVEZ CAPITAL 
DA EURO-REGIÃO 
GALIZA-NORTE DE 
PORTUGAL

CONSTITUIÇÃO DO AECT - AGRUPAMENTO EUROPEU DE COOPERAÇÃO TERRITORIAL 
RAIA SECA E GERÊS-XURÉS
A constituição deste agrupamento foi celebrada entre os Municípios 
Portugueses de Arcos de Valdevez, Melgaço , Ponte da Barca, Terras do 
Bouro e de Montalegre e os Concelhos Galegos de Bande,   Calvos de 
Randín,   Entrimo,   Lobios,   Lobera,   Baltar,   Padrenda,   Verea,  Quin-
tela do Leirado,  Muíños, Cualedro, Oímbra e Monterrei, abrangidos 
territorialmente pelo território da “Raia Seca” e pela Reserva da Biosfera 
transfronteiriça Gerês-Xurés. Esta declaração também é a afirmação da 
vontade da CIM Alto Minho, CIM do Cávado, CIM do Alto Tâmega e Bar-
roso e da Deputación de Ourense.

O Município convidou alunos das escolas para participarem no 
momento do hastear da Bandeira da União Europeia, nos Paços do 
Município, assinalando o Dia da Europa, dia 9 de Maio.
Neste momento, os mais jovens ouviram o Presidente da Câma-
ra Municipal abordar temas sobre a importância da Europa, bem 

como do reforço da proximidade e da promoção do carácter social, 
cultural e económico dos cidadãos.
O autarca reforçou a importância de continuarmos a reforçar os 
ideais da Europa em prol do progresso e prosperidade dos povos.

MUNICÍPIO COMEMOROU O DIA DA EUROPA

Os festejos do S. João atraíram centenas 
de pessoas à procura de muito bailarico, 
marteladas, marchas populares, sardi-
nha assada e manjericos.
As marchas da Associação Cultural, Re-
creativa e Desportiva de Miranda, Asso-
ciação Olhar Encantador, da União de 
Freguesias de Padreiro (Salvador e Sta 
Cristina), a Marcha da Vila e a Marcha de 
Aguiã, abrilhantaram as festas.
O S. João regressou repleto de animação, 
com Marchas de S. João dos infantários, 
IPSS´s, Associações e freguesias, grupos 
de música popular e fogo de artifício. 
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Decorreu na fronteira da Madalena, a assi-
natura de uma carta dirigida ao primeiro-
-ministro de Portugal, António Costa, e ao 
presidente do Governo espanhol, Pedro 
Sánchez, pelos autarcas dos dois lados da 
fronteira, representantes da CIM Alto Mi-
nho e da Deputación de Ourense, a reivin-
dicar a execução pelos dois Governos, da 
melhoria da ligação do IC28 à fronteira da 
Madalena e a Celanova. 
O Presidente da Câmara Municipal de Arcos 
de Valdevez quer que o Governo concretize 
esta ligação à fronteira com brevidade, 
incluindo-a no PRR - Plano de Recuperação 
e Resiliência.
No âmbito da atualização do PRR o autarca 
enviou ofícios ao Primeiro Ministro, à Mi-
nistra da Coesão Territorial, ao Ministro das 
Infraestruturas e ao Presidente da CCDRN a 
solicitar que desta vez a ligação à fronteira 

da Madalena fique na lista das obras a rea-
lizar com o apoio do PRR.

O presidente do Município arcuense, tal 
como os seus colegas portugueses e espa-
nhóis, consideram que esta ligação deverá 
ser um desígnio dos dois Governos, pois é 
de extrema importância para a segurança 
rodoviária, o desenvolvimento social e eco-
nómico e atratividade e competitividade 
desta região transfronteiriça.

AUTARCAS DO ALTO MINHO E 
OURENSE (GALIZA) REINVIDICARAM 
JUNTOS DOS GOVERNOS A 
MELHORIA DA LIGAÇÃO 
DO IC28 À FRONTEIRA DA 
MADALENA E A CELANOVA

“Solicitou ao Governo 
português que a obra de 
ligação à fronteira da 
Madalena, seja incluída na 
lista de obras a realizar no 
Plano de Recuperação e 
Resiliência-PRR”

O Presidente da Câmara Municipal, João Manuel Esteves foi a Estrasburgo participar 
no 43º Congresso dos Poderes Locais e Regionais, do Conselho da Europa.
Neste congresso estiveram presentes autoridades locais e regionais dos 47 membros 
do Conselho da Europa. A agenda dos trabalhos incluiu a eleição do secretário-geral 
do Congresso dos Poderes Locais e Regionais da Europa, bem como a realização de 
sessões plenárias com vários debates.

PRESIDENTE DA CÂMARA EM ESTRASBURGO
CONGRESSO DOS PODERES LOCAIS E 
REGIONAIS

O Presidente da Câmara Municipal, João Este-
ves, integrou uma delegação do Congresso do 
Conselho da Europa numa missão de observação 
eleitoral de 12 a 15 de maio às eleições nos 61 
municípios da Albânia.
No dia da eleição, as equipas do Congresso fo-
ram destacadas para todo o país para monitorizar 
os procedimentos eleitorais nas assembleias de 
voto.

JOÃO MANUEL ESTEVES NA EQUIPA DO
CONGRESSO DO CONSELHO 
DA EUROPA COMO 
OBSERVADOR DAS ELEIÇÕES 
LOCAIS NA ALBÂNIA

O Presidente da Câmara Municipal interveio no Congresso dos Poderes Locais e Re-
gionais, no Conselho da Europa, em Estrasburgo, sobre a implementação das Co-
munidades Inteligentes (Smart Communities: smart villages, smart cities ou smart 
regions), referindo que estas são um caminho para a construção do futuro das re-
giões e como tal devem ser reforçados estes investimentos nos territórios de baixa 
densidade na Europa.

MAIS APOIO PARA A IMPLEMENTAÇÃO DAS COMUNIDADES INTELIGENTES/SMART 
COMMUNITIES NAS ZONAS DO INTERIOR

Esta ação teve como objetivo a troca de 
experiências e a partilha de boas práticas 
relacionadas com estes setores, bem como 

fomentar a integração da região do Alto 
Minho em redes e organizações internacio-
nais que atuam neste domínio, potencian-

do e valorizando a região, os seus produtos 
estratégicos e a sua riqueza diferenciadora 
no que diz respeito a estas temáticas.

PRESIDENTE DA CÂMARA NA SUÉCIA E DINAMARCA EM AÇÃO DE BENCHMARKING LIGADA AO CLUSTER 
DAS ENERGIAS RENOVÁVEIS, DAS INDÚSTRIAS CRIATIVAS E SMART CITIES
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DIÁSPORA

O Presidente da Câmara, João Esteves 
foi convidado pela Câmara do Comércio 
Franco-Portuguesa para participar numa 
iniciativa sobre como investir em Portugal, 

nomeadamente em Arcos de Valdevez. Deu 
a conhecer as oportunidades existentes no 
concelho ao nível dos investimentos na 
área industrial, na construção, na agricul-

tura, produtos locais, turismo, assim como 
do desenvolvimento socioeconómico que 
Arcos de Valdevez tem tido.

MUNICÍPIO E CÂMARA DO COMÉRCIO FRANCO-PORTUGUESA PROMOVEM AS 
OPORTUNIDADES EM ARCOS DE VALDEVEZ

ARCOS DE VALDEVEZ CELEBRA PROTOCOLO NA ÁREA CULTURAL COM CENON

O Presidente da Câmara, esteve em Cenon, 
França, onde esteve com o Presidente da 
Câmara desta localidade, Jean François 
Egron, e a vereadora de origem arcuense 
Fernanda Alves.
Este encontro teve como principais objeti-
vos estreitar as relações entre os dois muni-

cípios, pensando em futuras parcerias.
Nesse sentido celebraram um protocolo 
que prevê a troca de livros entre as duas 
localidades e irá permitir disponibilizar li-
vros escritos em português à comunidade 
portuguesa residente em Cenon e à comu-
nidade arcuense, livros de origem francesa.

O Município de Arcos de Valdevez ofereceu 
um conjunto significativo de livros à vila de 
Cenon, tendo sido também neste momen-
to inaugurado um espaço na Biblioteca 
com os mesmos exemplares.

O Presidente da Câmara Municipal esteve 
no Município de Antony, da zona de Paris, 
para renovar o protocolo de amizade esta-
belecido em 2019.
Neste encontro, para além de ter sido rea-
firmada a amizade, as autarquias realiza-

ram reuniões de trabalho, que contaram 
também com a participação das vereadoras 
arcuenses Belmira Reis e Emília Cerdeira, 
onde debateram assuntos ligados a esta 
cooperação e analisaram a realização de 
iniciativas conjuntas, envolvendo jovens e 

a comunidade sénior.
Também foram delineados diversos even-
tos de promoção dos produtos locais e 
potencialidades dos dois municípios, bem 
como de atração de investimento.

MUNICÍPIO ARCUENSE RENOVA PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO COM ANTONY (PARIS)

O Município e a cidade AMBARES-et-LA-
GRAVE, nos arredores Bordéus, assinaram 
um protocolo de amizade e cooperação. 
Arcos de Valdevez tem vindo a assinar vá-
rios protocolos de cooperação com municí-
pios onde tem comunidades de emigran-
tes, procurando reforçar a relação entre as 
Câmaras Municipais e reforçar a aproxima-
ção entre a nossa comunidade de emigran-
tes e as comunidades francesas onde estão 
sedeadas.
Para o Presidente da Câmara Municipal, 
através destes protocolos “queremos forta-

lecer a troca de conhecimentos e as expe-
riências entre os cidadãos, as empresas e as 
associações de cada concelho. Queremos 
partilhar projetos nas áreas da educação, 
da cultura, do desporto, do ambiente, eco-
nomia e o turismo”.
Este acordo surgiu dos contactos com Va-
nessa Cerqueira e Pierre Emmanuelle, com 
ligações familiares a Arcos de Valdevez e 
conselheiros municipais em Ambares-et-
-Lagrave.

MUNICÍPIO DE ARCOS DE 
VALDEVEZ CELEBROU ACORDO 
DE PARCERIA COM O MUNICÍPIO 
AMBARES-et-LAGRAVE 
(BORDÉUS)
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FEIRA DE ARTESANATO E GASTRONOMIA PORTUGUESA DE CENON (BORDÉUS)

FEIRA DE PRODUTOS REGIONAIS PORTUGUESES E DA RURALIDADE NANTERRE (PARIS)

15º ANIVERSÁRIO DA CASA DOS ARCOS DE BORDÉUS

68º ANIVERSÁRIO DA CASA DO CONCELHO DE ARCOS DE VALDEVEZ EM LISBOA

FESTIVAL TOUTES LATITUDES - CENON (BORDÉUS)

FEIRA LUSITANA DE GASTRONOMIA E ARTESANATO DE TOULOUSE
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Aproveitando a presença da nos-
sa comunidade de emigrantes e 
luso-descendentes em Arcos de 
Valdevez, a Câmara Municipal 
promoveu um encontro com cer-
ca de 70 membros dos órgãos 
sociais de Associações espalhadas 
pelos quatro cantos do mundo, 
bem como outras personalidades 
que se distinguem pela sua ação 
no estrangeiro.
Estiveram presentes arcuenses 
vindos de França, Suíça, Andorra, 
Canadá, Estados Unidos da Améri-
ca e  Venezuela, também marcou 
presença a Casa dos Arcos de Val-
devez em Lisboa.

ENCONTRO 
COM A 
DIÁSPORA EM 
ARCOS DE VALDEVEZ


